
Diretor: Nelson de Paula Duarte - Bisemanário de Circulação Regional - São Sebastião do Paraíso/MG, quarta-feira, 14 de Junho de 2017 - ANO XXX - Edição: 2109 - R$ 1,50

www.jornaldosudoeste.com.br

Licitação de espaços públicos
volta a gerar polêmica na Câmara

Câmara
aprova lei que
regulamenta

motofrete
em Paraíso

Paraíso é
destaque em
Campeonato

Mineiro de Kung
Fu/Wushu

UAI deve ser implantado em
breve em Paraíso, diz vereador

Atletas de Paraíso se destacaram
no Road Brasil Ride, em Botucatu

página 3

página 8

Prefeito e Sindicato
voltam a debater

questões pendentes
do funcionalismo

página 7

página 8

página 5

página 3Arquivo “JS”



São Sebastião do Paraíso-MG e Região
14 de Junho de 2017

página 2 Jornal do Sudoeste

 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
EXPAR
Para quem gosta de festa,  já está sendo anunciada na cida-
de a realização entre os dias 20 a 24 de outubro, mais uma
edição da Expar (Exposição Comercial, Industrial e
Agropecuária de Paraíso). O ideal é que o evento retornasse
ao seu modelo inicial, voltada para assuntos de interesse e
que pudesse alavancar a atividade agropecuária. Os shows
são bem vindos, e tomara que sejam contratadas boas atra-
ções, mas não deve ser o foco principal do evento.

SAÚDE
Depois de alguns equipamentos para serem utilizados na
coljheita do café avaliados em R$ 136 mil, anunciados pelo
deputado federal, Carlos Melles, destinados a São Sebastião
do Paraíso, o parlamentar acaba de fazer novos anúncios para
a comunidade. Trata-se do repasse de R$ 160 mil em recur-
sos que devem ser aplicados na aquisição de equipamentos
para as Unidades Básicas de Saúde.  Também foi anunciado
a destinação de um microonibus para o setor de transporte
escolar, oriundo da emenda parlamentar do deputado.

NA LÍNGUA
Na sessão ordinária de segunda-feira (12/6), o vereador Sér-
gio Gomes teve que segurar a emissão de um comentário
que estava fazendo. Ele aconselhou aos nobres pares, dian-
te de sua experiência de vários anos e quatro mandatos que
o vereador em algumas ocasiões precisa medir suas pala-
vras. Pelo fato de alguns não seguirem seus conselhos afir-
mou já ter visto alguns respondendo judicialmente e até te-
rem seus mandatos ameaçados. Para não contradizer seus
colegas foi curto nos comentários.

REUNIÃO
Logo depois de bandidos terem mandado pelos ares caixas
eletrônicos de uma agência bancária na área central de Para-
íso, semana passada, reunião foi realizada na prefeitura onde
se fizeram membros das polícias Civil e Militar, Guarda Muni-
cipal o presidente da ACISSP, dentre outros representantes
da comunidade paraisense. O presidente da Câmara, Marcelo
Morais disse ter tomado conhecimento da reunião através de
matéria veiculada por uma emissora de tevê com cobertura
regional. Cuspiu marimbondos na sessão da Câmara.

CULTURA
O Departamento de Cultura da Prefeitura de São Sebastião
do Paraíso poderá ser uma das novas secretarias da Admi-
nistração Municipal. Pelo menos no que depender da Câma-
ra, os vereadores já se manifestaram claro que são favorá-
veis. O setor tem condições de caminhar com as próprias
pernas, ser autosustentáveis e ainda com possibilidades de
conquistar recursos para outros segmentos do município, sem
contar a congada, carnaval e festas típicas. Dias destes in-
tegrantes do mesmo Legislativo fizeram elogios rasgados a
ex-diretora de Cultura, Cinara Soares Caetano Vanoni pelo
trabalho por ela realizado, ainda na gestão passada.

BOMBEIROS CIVIS
O projeto que normatiza a prática de atividades de compe-
tência do Corpo de Bombeiros Militar (CBM) por voluntários,
profissionais e instituições civis foi apoiado por membros da
corporação, deputados e outros implicados na proposta. Eles
participaram de audiência da Comissão de Administração
Pública da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG)
na semana passada. Projeto de Lei do governador Pimentel,
está sendo debatido e a proposição prevê a realização des-
sas atividades por não integrantes do CBM desde que o ser-
viço seja ofertado com técnica e segurança adequadas. Os
presentes elogiaram a iniciativa de normatizar a prática, mas
a maioria sugeriu mudanças no texto.

RADIOJORNALISMO
Com uma programação que promete agradar a todos os gos-
tos,  foi inaugurada na segunda-feira,12, a Rádio Super Notí-
cia FM, em 91,7 MHz, em Belo Horizonte. A nova emissora
será focada no tripé esporte, jornalismo e música boa. Entre
os comunicadores contratos está conhecidíssimo Osvaldo
Reis, o Pequitito entre vários outros renomados
comunicadores mineiros. A Super Notícia FM pertence à
Sempre Editora, que publica os jornais O TEMPO, Super
Notícia, O Tempo Betim e O Tempo Contagem e o Pampulha.
Além do aplicativo para celular a rádio pode ser sintonizada
em Paraíso e região através da internet, no endereço eletrô-
nico www.otempo.com.br/super-noticia/.

PAVIMENTO
A AB Nascentes das Gerais está realizando desde a sema-
na passada um levantamento técnico para a análise do pavi-
mento do Sistema MG-050/BR-265/BR-491. O objetivo é fa-
zer uma avaliação da condição atual do pavimento nos 371,4
quilômetros de extensão da malha viária administrada pela
concessionária. O estudo vai nortear o projeto de manuten-
ção e recuperação da rodovia. A previsão é de que o trabalho
esteja concluído até o dia 20 deste mês.

ACOMPANHAMENTO
Para realizar esse estudo, será necessário a utilização de um
veículo especializado, que percorrerá todo o trecho do Siste-
ma. A concessionária informa que os locais estarão devida-
mente sinalizados, inclusive com a utilização de batedores
que contarão com dispositivos luminosos. Como a velocidade
do veículo estará reduzida em virtude das aferições que serão
feitas, a AB Nascentes das Gerais solicita aos usuários que
redobrem a atenção nos trechos em estudo. As ultrapassa-
gens deverão obedecer à indicação do equipamento luminoso
e obrigatoriamente a sinalização existente no trecho.

AUMENTO
Diversos sindicatos representantes do setor industrial de
Minas Gerais assinam um comunicado em que anunciam
serem contra o aumento de impostos no Estado. A
Assembleia Legislativa aprovou em 1º de junho, o projeto do
Governo Estadual que dentre outras medidas aumenta im-
postos sobre o ICM’s de combustíveis, IPVA e remessas
postais. Os sindicatos negam ter apoiado os aumentos e
reafirmam que assinaram apoio ao projeto original que trata-
va exclusivamente do refinanciamento de dívidas para os con-
tribuintes mineiros. A categoria reforça defender a eficiência
dos gastos públicos, redução da burocracia e a melhoria do
ambiente de negócios para que as empresas ganhem
competitividade no mercado e que jamais apoiaram quais-
quer aumento de tributos que recaiam sobre a sociedade
mineira. Assinam o documento cerca de 80 entidades sindi-
cais como Sindipeles, Sindijori entre outras entidades.

MAPEAMENTO
A AMM (Associação Mineira dos Municípios), em parceria com
o Comitê Executivo Estadual da Saúde de Minas Gerais, está
fazendo o Mapeamento das solicitações de internações psi-
quiátricas compulsórias no Estado de Minas Gerais. O levan-
tamento é referente ao ano de 2016 sendo que os gestores
têm até o dia 16 de junho para enviar as informações. O
mapeamento tem o objetivo de fazer uma estimativa inicial
desta questão nas diversas regiões do Estado. Outras infor-
mações sobre o assunto pode ser obtida no departamento de
Saúde da AMM, pelo telefone (31) 2125-2433.

ESTRAGOS
Alcaide Reminho, de triste lembrança, causou estragos que
não acabam mais, e a atual administração acaba ficando
com alguns rabos de foguete. O mais recente que se sabe é
um inquérito civil proposto pelo Ministério Público para apu-
rar eventual prática de improbidade administrativa por não ter
aplicado o mínimo constitucional na Educação no exercício
de 2015, e o que é pior, com a suspeita de manipulação de
dados. A denúncia chegou à Ouvidoria do Ministério Público
que por sua vez a encaminhou à comarca de São Sebastião
do Paraíso para apuração dos fatos. Concluído, o inquérito
foi remetido à Câmara Municipal para análise e possíveis me-
didas que entender cabíveis. Poderá sobrar mais uma dor de
cabeça para o prefeito Walkinho. Êta mundo.

SISTEMA PENITENCIÁRIO BRASILEIRO:
A decadência de um sistema que

foi criado para ressocializar
Raquel Muniz

O sistema penitenciário brasileiro vive, hoje, uma grave
crise e a população carcerária cresce vertiginosamente. O
problema é antigo, complexo e grave, sobretudo no que se
refere à insubordinação e superlotação dos presídios. É im-
possível enfrentar esses desafios sem a sinergia das forças
políticas e institucionais.

Os noticiários deixam claro a vulnerabilidade do sistema e
a incompetência da maioria dos seus gestores. O grande
desafio está em acabar com a guerra entre facções crimino-
sas, as rebeliões e as dezenas de mortes que acontecem
nos complexos penitenciários do país de maneira recorrente.

Além disso, a superlotação e a falta de condições sanitá-
rias mínimas são outro embate que as autoridades precisam
enfrentar e que deve ser levado em consideração no agrava-
mento da violência nos presídios. Dados de 2014 do Departa-
mento Penitenciário Nacional (Depen) mostram essa triste e
indigna realidade.

Para termos uma ideia da dimensão do problema, em 2004
o país tinha 336 mil presos. Já em 2014, esse número quase
dobrou, chegando a 622 mil, sendo 584,7 mil em prisões es-
taduais, 37,4 mil em carceragens de delegacias e 397 nas
quatro prisões federais em funcionamento no país. A quanti-
dade de vagas, porém, não acompanha esse crescimento.
Em 2014, o número de vagas era 371,8 mil, o que significa
que as nossas penitenciárias estão funcionando muito acima
da capacidade.

Cabe, portanto, ao Estado, o dever de garantir a ordem e a
ressocialização da comunidade carcerária. Mas, diante do
contexto atual, estamos distantes de atingirmos esse ideal.
Assim, as prisões se tornam as principais responsáveis pela
crescente onda de criminalidade no Brasil. Claro que a tarefa
não é fácil e tampouco simples.

Um exemplo bastante pragmático e exitoso vem da Asso-
ciação de Proteção e Amparo aos Condenados (Apac), que
funciona em mais de trinta unidades nos estados de Minas
Gerais e do Espírito Santo, abrigando aproximadamente 2,5
mil detentos. Nesses presídios, as administrações locais tra-
balham com uma metodologia um pouco diferente. Ambas
enfatizam a religião e a profissionalização, pois entendem

que, com a mente ocupada em outros afazeres, essas pes-
soas têm mais condições de refletirem sobre o sentido da
vida e da importância de uma vida livre e junto aos seus
familiares.

A experiência da Apac já apresentou resultados bem in-
teressantes para encarcerados menos perigosos, já que são
a maioria da população carcerária. Uma de suas principais
características é a baixa taxa de reincidência dos detentos,
que está entre 8% e 15%, segundo o Conselho Nacional de
Justiça. Em presídios comuns, a reincidência pode chegar a
70%.

De acordo com o Infopen (Levantamento Nacional de In-
formações Penitenciárias), o crime que mais leva pessoas
para a cadeia é o de tráfico de drogas (28%), seguido de
acusados ou condenados por roubo (25%) e furto (13%). O
estudo deixa claro que o maior motivo do inchaço do siste-
ma carcerário se deve à quantidade elevada de presos liga-
dos aos crimes não violentos.

Espero que o Plano Nacional de Segurança Pública pos-
sa reduzir o número de homicídios dolosos, feminicídios e
violência contra a mulher em todo o país para que o nosso
sistema penitenciário saia da decadência que se encontra e
possa, de fato, ressocializar o maior número possível de
detentos.

Certamente, o desenvolvimento socioeconômico dos bra-
sileiros está relacionado diretamente com a oferta de servi-
ços públicos de qualidade, com destaque para educação
profissionalizante, saúde e saneamento básico. No caso da
educação, os nossos jovens e adolescentes precisam ocu-
par mais o seu tempo com atividades extracurriculares den-
tro e fora das escolas, como a prática desportiva, por exem-
plo, pois um povo educado, valorizado e desenvolvido é me-
nos suscetível ao mundo do crime.

Sem dúvida alguma, essas estratégias são a chave para
transformarmos tragédias e conflitos em histórias de suces-
so. (Hoje em Dia 12/06/17)

Raquel Muniz - Raquel Muniz é deputada federal pelo Partido
Social Democrático, membro titular da Comissão de Educação

e trabalha fortemente em prol de uma educação básica
moderna, bem equipada e com professores bem remunerados.
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Difícil saber. Não sabe-
mos nada de nós. Ou não
importamos saber. Verdade.
Queremos mesmo é saber
dos outros, aqui, sim, sabe-
mos muito. "Temos que nos
tornar a mudança que que-
remos ver", de Mahatma
Gandhi. "Ontem eu era in-
teligente, queria mudar o
mundo. Hoje, eu sou sábio,
estou mudando a mim mes-
mo".

E me conhecendo serei
iluminado. Como será procu-
rar saber quem somos nós?
Você já procurou saber quem
somos nós? Você já parou
para pensar quem é você? Eu,
de vez em quando, penso nis-
so. Sabe, quando queremos
conhecer uma pessoa, nos
apresentamos a alguém e pro-
curamos sondar seu nome,
falamos do que fazemos e
vice versa, a nossa idade, de
onde somos e de onde vie-
mos, onde já moramos, ou
onde trabalhamos e qual nossa
atividade. Mas será que só
isto revela quem realmente
somos?

Claro que não, pois somos
muito mais do que tudo isso.
Fazendo estas coisas todas,
continuamos sendo nós mes-

mos. Ainda mais, seja lá qual
for nossa profissão ou ativi-
dade, continuamos a ser
quem somos. Será que a ida-
de revelaria alguma coisa?
Também acho que não, uma
vez que, desde o nosso nas-
cimento, já éramos quem so-
mos, e vamos ser assim até
nossa morte.

Pombas! Então, quem so-
mos nós? Somos seres hu-
manos. Segundo o filósofo
grego Aristóteles - "O homem
é um animal racional". Ao
afirmar que somos um ani-
mal, revelamos nossa dimen-
são natural e biológica, que
faz dos seres humanos um ser
como outro qualquer. Assim,
nascemos, crescemos, repro-
duzimos, envelhecemos e
morremos. Não é isso?

Melhor deixar para lá esta
grande tarefa filosófica de
investigar o que significa o
ser humano. A melhor postu-
ra diante da vida é uma cons-
tante busca do conhecimen-
to de nós mesmos. É. Assim
fica bem!

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente da APC

Jacuí/MG

E-mail: fmjor31@gmail.com

Quem somos nós?

EDITAIS
Palma Tereza Moura Rezende, Oficial do Registro Civil do Distrito desta cidade de
São Sebastião do Paraíso, etc., faz saber que pretendem se casar: 1 – Marcos
Mariano e Marina Rodrigues, Rua Pedro Dutra Jr, 530 2 – Eriel da Silva Castilho e
Fernanda Vieira de Araujo, Rua Maria Abadia Amaral Malaguti, 47 - 3 – Renato
Pimenta de Carvalho e Juliana Aparecida Cardoso Cunha, Av. Benevenuto Candiani,
360 - 4 - Orlando Gontijo da S. Netto e Julia Faria Bozeli, Rua Raul Soares, 108 - 5
– Matheus Biaggio de Souza e Carolina Aparecida da Silva, Rua Cel. Herculano de
Melo, 115 - 6 – André Tavares da Silva e Patrícia Noemy C. de Oliveira, Rua
Evaristo Malaguti, 665 - 7 – Douglas Boscolo e Alhine da Silva, Rua Estonia, 115 -
8 – Heberson Piza de Melo e Carla de Jesus Macedo, Rua Humberto Luiz Arciprete,
240 - 9 – João Paulo Farias de Assis e Ana Carmelita Barbosa Lemos, Rua Dr.
Placidino Brigagão, 1040, apto 123 - 10 – Reinaldo Euclides de Oliveira e Maria
Estela de Souza, Rua Alfeu Montipó, 791 - 11 – João Oswaldo Lemos e Maria
Aparecida Lopes, Rua Tenente José Joaquim, 318 - 12 – Tiago José de Lima e
Denize Paula Alves, Rua Francisco Quintino, 237 - 13 – Flavio Henrique Berdejo e
Claudia Fernanda de Paula, Rua João Felipe de Carvalho, 315 - 14 – Luan Cesar
Santos Barbosa e Aline Aparecida Ribeiro, Rua Laura Soares Vilas Boas, 160 - 15 –
Luciano de Almeida Lauro e Gianne Marques Salles, Rua Francisco Quintino, 69 - 16
– Henrique Araújo Silva e Dayane Cintra Fonseca, Rua Pimenta de Pádua, 2249 - 17
– José Ibio Lovo Jr. e Marina Silva Pannaci, Rua Luiz Francisco Mafra, 1190 - 18 –
José Paulo Tropeia e Carla Rodrigues Alexandre, Rua Celeida Ferreira de Melo, 155
- 19 – Thiago Robles Juhas e Yolanda Marques Mazzaro, Rua Deodoro da Fonseca,
27 - 20 – Leonardo Velloso Galdino e Angela Aparecida Alvarenga, Rua Finlandia,
320 - 21 – Danilo Santos Alexandre e Josiane Maria de Oliveira, Rua Cristiano
Domingos Antunes, 90.
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Priscila a sua Perfumaria - fone 3558-7441
Sacolão Center - Fone 3531-5539

O sistema de controle de
qualidade instituído no Centro
de Reprodução Humana Pro-
fessor Franco Júnior, de Ribei-
rão Preto está concorrendo a
um prêmio no Congresso da
Sociedade Europeia de Repro-
dução Humana e Embriologia
que acontecerá em julho, na
Suiça.

Atendendo ao convite do
centro que iniciou as festivida-
des de seu 30.º aniversário o
atleta jacuiense, Iago Ribeiro
Clarismunde juntamente com
seus pais Edson e Nilva, visi-
taram o Centro de Reprodução.
A família foi recebida pela equi-
pe Dr. Franco Júnior que pre-
senteou os três com lembran-
ças confeccionadas especial-
mente para as festividades de
comemoração do aniversário.

O trabalho “Key perfor-
mance indicators (KPIsSco-
re)”, baseado em parâmetros
clínicos e laboratoriais des-
creve o programa de melhor
desenvolvimento e precisão
das condutas e técnicas uti-
lizadas, otimizando os resul-
tados para obter o maior nú-
mero de gestações possíve-
is.

Assim, mais uma vez a pes-
quisa científica desenvolvida
dentro do Centro de Reprodu-
ção Humana, em Ribeirão Pre-
to, é destaque mundialmente.
O comitê científico da organi-
zação europeia selecionou qua-
tro trabalhos inéditos elabora-
dos pela equipe para apresen-
tação no mais importante even-
to da medicina reprodutiva
mundial.

Centro de Reprodução
Humana de

Ribeirão concorre
a prêmio na Suíça
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Por João Oliveira

A agência do Banco Mer-
cantil do Brasil encaminhou à
Câmara Municipal uma carta
em resposta a ofício do verea-
dor Paulo César de Souza, o
Tatuzinho, que fez cobranças
em relação ao atendimento a
pessoas idosas que, segundo
comenta, nos dias de recebi-
mento do pagamento estariam
esperando em longas filas sob
o sol. O vereador pediu que
fosse providenciadas adequa-
ções no espaço público para
melhor atendimento a esses cli-
entes. As cobranças foram fei-

Mercantil do Brasil responde cobranças de
vereador sobre atendimento na agência

tas antes do roubo praticado
por criminosos que explodiram
os caixas eletrônicos da agên-
cia na última terça-feira (6/6).

A carta foi lida em sessão
na segunda-feira (12/2), onde
o Banco diz que sempre está
disposto a atender os disposi-
tivos legais a eles direcionados.
"Estamos sempre dispostos a
oferecer aos nossos clientes e
usuários serviços de qualidade
no menor tempo possível", res-
saltou o Banco.

O vereador criticou a res-
posta e disse que não foi uma
resposta convincente. "Se hou-
vesse um espaço adequado,

essas pessoas não ficariam sob
o sol quente e às vezes debai-
xo de chuva para esperar aten-
dimento. Com a reforma do
banco, vamos passar a acom-
panhar quantas pessoas a agên-
cia comporta para ter uma no-
ção e dar um retorno a popula-
ção", destacou o vereador.

O presidente da Casa, Mar-
celo de Morais, também co-
mentou a resposta e disse con-
cordar como o vereador Tatu-
zinho sobre os questiona-
mentos. "Acho que o banco
não tem capacidade técnica  de
atendimento e isso ficou nítido
com o roubo que houve na

agência", destacou o vereador.
O Banco Mercantil do Bra-

sil foi alvo de assaltantes que,
em ação ostensiva, explodiram
caixas eletrônicos e deixam a
agência destruída. O fato acon-
teceu na terça-feira da última
semana, dia de recebimento
dos aposentados; não foi divul-
gado o valor levado pelos cri-
minosos. O atendimento aos
clientes tem sido prestado em
um contêiner, onde estão ins-
talados dois caixas eletrônicos.
A restauração da agência, se-
gundo informações, deve levar
cerca de 15 a 20 dias a contar
da destruição da agência.

Por João Oliveira

Após ser solicitado o uso da
tribuna da Câmara Municipal
na sessão de segunda-feira
(12/6), onde uma cidadã co-
mentaria sobre a falta de fun-
cionários do Posto de Serviços
Integrado  Único (Psiu), o pre-
sidente da Casa, vereador Mar-
celo de Morais, comentou que
a assessoria da Secretaria de
Estado do Trabalho e Desen-
volvimento Social (Sedese) in-
formou que o Psiu passará
para iniciativa privada em bre-
ve e que a UAI (Unidades de
Atendimento Integrado) estaria
prevista para começar a ser
implantada ainda em novembro
deste ano.

O tema foi discutido após a
solicitante da tribuna não com-

UAI deve ser implantado em
breve em Paraíso, diz vereador

parecer a sessão. Marcelo che-
gou ressaltar a importância de
se falar sobre a questão da fal-
ta de atendimento. Sobre a
queixa, o vereado Jerônimo
Aparecido da Silva (DEM),
comentou que o Executivo tem
conhecimento do caso e que
tem feito o possível para solu-
cionar o problema.

"Eu fiz alguns levantamen-
tos; um dos funcionários está
de licença médica e há outro
servidor que para prestar aten-
dimento as senhas, tem que
realizar uma prova que será
feita em breve. O atendimento
para o Seguro Desemprego tem
levado cerca de 40 minutos por
pessoa, mas o encaminhamen-
to para as empresas tem sido
rápido", informou. O vereador
pediu paciência até que a situ-

ação se normalizasse.
De acordo com Marcelo

Morais, que solicitou da Sedese
informações sobre o convênio
da Prefeitura com o Estado em
relação ao Psiu, a assessoria
informou que cabe ao municí-
pio se responsabilizar pelo qua-
dro de servidores que prestam
atendimento  e destacou que a
Sedese também informou que
o Psiu passará para uma inici-
ativa privada e que não existirá
mais esse convênio.

"As UAI, que inclusive es-
tão sendo implantadas no Es-
tado com parcerias privadas, a
de Paraíso a previsão é que
aconteça em novembro
consequentemente para inau-
guração em dezembro. Eu fui
ao PSIU para checar essa in-
formação e ela foi confirmada,

porém  fui informado também
que as reformas nas instalações
estão atrasadas e pode ser que
essa inauguração também atra-
se em relação ao cronograma
que tem sido divulgado pelo
Estado; pode ser que provavel-
mente essa inauguração acon-
teça em fevereiro do próximo
ano", disse.

Marcelo citou que há pes-
soas que têm ido para outras
cidades para dar entrada no
seguro desemprego. "O verea-
dor Luiz de Paula tem cobrado
isso insistentemente na Casa.
A gente pede que o cidadão seja
respeitado, e torcemos para
que esse funcionário em breve
possa começar a prestar esse
atendimento à população",
completou.

Por João Oliveira

A licitação que será promo-
vida pela Prefeitura envolven-
do concessão dos espaços pú-
blicos para finalidades comer-
ciais – bancas de jornais e re-
vistas e quiosques – voltou a
ser alvo de duras criticas em
sessão da Câmara de segunda-
feira (12/6). A polêmica da vez
envolve a modalidade da licita-
ção que teria sido combinada
em forma de pregão presencial,
mas segundo informou do pre-
sidente da Câmara, Marcelo de
Morais, será concorrência pú-
blica com envelope fechado.
Segundo assessoria da Prefei-
tura, a modalidade está respei-
tando a lei que determina a
modalidade de licitação a ser
utilizada, mas foi duramente
criticada pelo vereador Marce-
lo, que afirma que há a possi-
bilidade de ser feito o pregão.

O vereador informou em
plenário que todo o processo
licitatório foi estudado e trans-
corre dentro da legalidade, mas
que a dúvida que não foi
esclarecida a Casa e está sen-
do questionada à Prefeitura são
os valores colocados para lan-
ces mínimos. O vereador tam-
bém comentou sobre o mote
que teria levado ao Ministério
Público a exigir do município
que fosse feita essa licitação,
que envolveria um espaço onde
funcionaria um posto de com-
bustível, não entrou no proces-
so licitatório.

“Nós sabemos que esse
ponto não foi colocado no pro-
cesso licitatório para que fos-
se feito um objeto de alienação
para que donos deste posto
pudessem ‘comprar’ aquela
área e explorar os serviços que
ali já realizam. Outra dúvida que
surgiu foi em relação a essa
questão da alienação, outros
comerciantes não poderia con-
seguir o termo de alienação? De
repente há outros comercian-
tes que queiram ‘comprar’ es-
ses espaços”, questionou o ve-
reador.

O presidente chegou a di-
zer que o que já havia sido con-
versado com esses comercian-
tes é que essas propostas po-
deriam ser feitas através de
pregão para que eles pudessem
ter a chance de saber quem

Licitação de espaços públicos
volta a gerar polêmica na Câmara

estaria concorrendo e dar um
lance para manter o ponto co-
mercial que eles construíram
ao longo dos anos. Entre esses
pontos, Marcelo citou o que
existe na rodoviária há mais de
20 anos e a Banca da Matriz.

“O detalhe é que o aluguel
do espaço é somente da área e
meu outro questionamento é
em relação a serviços que exis-
tem na Praça da Matriz e que
não estão contemplados na li-
citação. Se for para cobrar o
metro quadrado de uma pes-
soa que tem uma banca, por
exemplo, tem que cobrar tam-
bém das pessoas que estão ex-
plorando esse ‘Sul Minas Cap’,
que estão estacionando cami-
nhonetes na Praça ou do Ma-
gazine Luiza que coloca fogão
em frente a loja ou dos comér-
cios que colocam mesinhas em
frente aos seus estabelecimen-
tos”, avaliou.

O vereador informou que
entraria no Ministério Público
solicitando o embargo da lici-
tação usando como argumen-
to a questão dos valores des-
sas áreas, que segundo ele pre-
cisam ser revistos. “Estamos
nos deparando com valores
exorbitantes em relação ao que
esses comerciantes arrecadam
para pagar esses ‘alugueis’.
Não estamos tendo respostas
sobre isso”, afirmou o verea-
dor, que também demonstrou
preocupação com a modalida-
de que será feita esta licitação.

O líder do prefeito na Câ-
mara, vereador Jerônimo Apa-
recido da Silva, disse que em
reunião que aconteceu entre
esses comerciantes, vereado-
res e o prefeito, tinha sido de-
finido que a licitação seria feita
na modalidade de pregão. Am-
bos o vereadores que participa-
ram desta reunião, entre eles
Vinícius Scarano e Luiz de Paula,
também disseram que havia se
falado em pregão e não em con-
corrência pública. “Falaram
uma coisa e agiram de outra
maneira”, disse Luiz de Paula.

“Se foi acordado e o setor
técnico da prefeitura informou
que não teria como realizar o
pregão, que chamasse nova-
mente esses comerciantes para
expor a situação. Deste modo
se passaria por outra negocia-
ção. Tem pessoas que estão

doentes por causa disto e não
sabem o que vão fazer e preci-
samos dar uma resposta rápi-
da em relação a isto”, comple-
tou.

A PREFEITURA
O Jornal do Sudoeste en-

trou em contato com a Prefei-
tura, que por meio do secretá-
rio de Comunicação, Luiz
Fernando de Souza, esclareceu
alguns questionamentos feitos
em plenário da Câmara, entre
eles sobre a modalidade de li-
citação que será realizada, os
valores estabelecidos pela lici-
tação pelo m² das áreas e so-
bre o ponto envolvendo um
posto de combustíveis.

De acordo com a nota en-
caminhada ao “JS”, a conces-
são de uso dos espaços públi-
cos para lanchonetes, bancas
de jornais e demais bens públi-
cos, em reunião realizada com
representantes dos comercian-
tes, vereadores e assessoria do
presidente da Câmara, foi soli-
citada a possibilidade da reali-
zação do pregão para a conces-
são de uso dos mesmos.

Coforme o secretário, na
oportunidade os membros da
administração municipal que
realizaram a reunião iriam ve-
rificar, junto à legislação vigen-
te, a possibilidade de ser feito
na modalidade pregão, mas ao
estudar a matéria, o departa-
mento jurídico da Gerência
Municipal de Compras e Lici-
tações apontou trechos das le-
gislações que regulam as com-
pras e licitações de órgãos pú-
blicos, o que inviabilizou a pos-
sibilidade ser feito pregão. O
secretário aponta lei federal
para justificar a modalidade de
concorrência, que no caso se-
ria a alienação e concessão de
espaços e decreto municipal
que diz que a licitação na mo-
dalidade pregão não se aplica
às locações imobiliárias e alie-
nação em geral.

“Baseado essa legislações e
decreto, é que se optou pela
realização da concorrência pú-
blica, em obediência à Lei. Vale
destacar que esse processo
está sendo realizado por orien-
tação do Ministério Público.
Com relação aos valores cobra-
dos em cada localidade, foram
feitas três avaliações externas

contratadas pela Prefeitura,
sendo duas de imobiliárias
especializadas em alugueis, e
de um corretor, sendo todos
idôneos no ramo e reconheci-
damente de fé pública. A partir
das três avaliações foi feita a
média de valor para cada uma
das concessões a serem reali-
zadas. O processo de avaliação
deu-se por meio de visitas téc-
nicas e registro fotográfico.
Aliás, as avaliações de todos os
locais a serem concedidos es-
tão no processo licitatório que
pode ser consultado pelos ve-
readores, já que é um docu-
mento público”, explica o se-
cretário.

Ainda, conforme o secretá-
rio, em relação à área onde
hoje está instalado o Posto do
Colega, a modalidade de con-
corrência é alienação, ou seja,
a venda do espaço público para
quem oferecer a maior oferta
pelo local. Nos casos anterio-
res, as concessões podem ser
comparadas a aluguéis, portan-
to diferentes da alienação e por
isso não foi incluída no mes-
mo processo das concessões
de uso.

“Sobre a área do posto de
combustíveis, o processo de
alienação está em andamento.
A fase atual é de contratação
de imobiliárias, agora especia-
lizadas em compra e venda de
imóveis, para fornecimento dos

Donos de quiosques e bancas de jornais e quiosques estiveram
presentes na sessão da Câmara onde foi debatido o tema

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso promoveu um
encontro na quarta-feira, 7,
com representantes da classe
artística e movimentos cultu-
rais paraisenses. A reunião
aconteceu na Casa da Cultura
e contou com a presença da
vice-prefeita Dilma Oliveira e
do secretário municipal de Es-
porte, Lazer, Cultura e Turis-
mo, Tomás Salviano Martins.
O objetivo foi ouvir as deman-
das dos artistas, suas suges-
tões para fomentar a cultura
local e dar andamento à cria-
ção do Conselho Municipal de
Políticas Culturais, possibili-
tando a ampla representa-
tividade de toda a classe.

A vice-prefeita Dilma res-
saltou a importância de se cri-
ar o Conselho, que possibili-
tará a adesão do município ao
Sistema Nacional de Cultura,
além do desenvolvimento de
políticas públicas culturais
apropriadas à comunidade lo-
cal, considerando-se as pecu-
liaridades e características his-
tórico-sociais do município.
“Um dos objetivos da criação
deste Conselho é promover o
desenvolvimento humano, so-
cial e econômico de nossa po-
pulação, possibilitando o ple-
no exercício de seus direitos
culturais e acesso aos bens e
serviços culturais”, ressaltou.

O coordenador municipal
de Cultura, Lucas Cândido,
apresentou aos artistas a re-
cém-divulgada Lei Estadual de
Incentivo à Cultura 2017, ex-
plicando a todos como elabo-
rar projetos para captação de

recursos através desta lei e
ofereceu todo o suporte do De-
partamento de Cultura para es-
clarecimentos e desenvolvi-
mento destes projetos.

Na sequência, a palavra foi
aberta aos artistas e represen-
tantes de movimentos cultu-
rais que apresentaram suas di-
ficuldades, ideias e projetos.
Tanto a vice-prefeita como o
secretário de Esportes reafir-
maram o compromisso desta
gestão em buscar o cresci-
mento constante da parceria
com a classe artística, abrin-
do as portas do Departamen-
to de Cultura a todos, movi-
mentando, assim, o desenvol-
vimento cultural de São Sebas-
tião do Paraíso.

Também participaram da
reunião o coordenador de
eventos municipais, Everaldo
Barbosa, o vereador Vinício
José Scarano Pedroso, o di-
retor da Libertas Faculdades
Integradas, Davidson Scara-
no, assim como representan-
tes de vários segmentos cul-
turais de Paraíso, entre eles a
Oficina de Artes Cênicas Se-
bastião Furlan, representa-
da pelo professor Lucas
Logan, André Cruvinel, repre-
sentando os músicos e a Aca-
demia Paraisense de Cultura,
o Ayuni Espaço Árabe (dança
do ventre), Marilene Luciano
Oliveira, representando os ter-
nos de congo e moçambique,
o Coletivo LGBT, artistas do
grafite, rap e arte de rua, arte-
sãs, escritores, assim como
fomentadores de cultura.

por Cristiane Bindewald

Prefeitura ouve
anseios de artistas e
movimentos culturais

laudos de avaliação da área. De
posse das avaliações, será en-
viado ao legislativo um novo
projeto de lei que trata especi-
ficamente da alienação do re-
ferido espaço. Vale lembrar que
na gestão anterior o projeto de
alienação foi enviado à Câmara
de Vereadores, mas o mesmo
foi arquivado, tendo por justi-
ficativa o preço exorbitante fi-
xado pela gestão anterior para
a alienação do local. A expec-
tativa é que o mais rápido pos-
sível o projeto de lei de aliena-
ção seja enviado ao legislativo
paraisense para análise dos ve-
readores, assim que as avalia-
ções forem concluídas”, com-
pletou o secretário.

A CÂMARA
Para o presidente da Câma-

ra, Marcelo de Morais, existe
uma confusão sendo feita en-
tre o entendimento de conces-
são de serviço público para
bens públicos e que, neste caso
que envolve a concessão dos
espaços, poderia ser realizado
sem qualquer problema o pre-
gão conforme mencionado pe-
los vereadores que afirmaram
que já estava acertado desta
maneira.

“Existe uma confusão de
concessão de uso com conces-
são de serviço. Quando se fala
em concessão de uso, pode ser
feito, sim, a modalidade de pre-

gão. Essa modalidade de con-
corrência pública está prejudi-
cando o certamente para quem
já está nesses locais e constru-
íram um ponto comercial que
já existe há mais de 40 anos,
por exemplo, ou seja, o dono
da Barca da Matriz, que já tem
ponto estabelecido ali na Praça
há mais de 40 anos, pode per-
der esse local por uma diferença
de R$ 10, dependendo do con-
corrente; além do que eles não
arrecadam o suficiente para
cobrir esses valores que estão
estabelecidos”, destacou o ve-
reador.

Marcelo defende ainda que,
em contato com o Ministério
Público, em nenhum momento
houve recomendação para que
se fizesse licitação na modali-
dade de concorrência pública,
que isso seria determinado pelo
município e que o entendimen-
to do MP é o mesmo dele.

“A Câmara realizará reunião
com a promotora Manuella
Ferreira na próxima sexta onde
será apontada todas essas ques-
tões. Esses comerciantes não
têm direito adquirido sobre es-
ses locais, mas há a possibili-
dade de ampliar as oportunida-
de para quem já está nesses
locais há bastante tempo per-
manecer alí e vamos mostrar
para a promotora, sim, que há
a possibilidade de se fazer esse
pregão”, completa o vereador.

ASSCAM
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COINCIDÊNCIAS
 - A vida é plena de coincidências inexplicáveis. Observe, por
exemplo, a nossa independência. Tivemos um artífice
intelectual dela, geólogo e filósofo, homem de letras e de vasta
erudição, que era o consultor de Dom Pedro I e batalhou
arduamente primeiro pelo Brasil independente de Portugal e
depois pela república. Estou falando de José Bonifácio de
Andrada. Um gênio de sua época. Quer outro sujeito a quem
muito devemos no campo intelectual e político? Rui Barbosa,
o Águia de Haia. Agora, observe que a independência
americana também teve suas eminências pardas, seus
ideólogos e criadores, os mesmos caras por trás dos políticos,
que tramaram como aranhas tecendo teias que foram as
bases  do Estado moderno. Estou falando de Thomas
Jefferson, Alexander Pope, Benjamin Franklin e George
Washington. Lá e cá, tivemos nossos tecelões das
constituições e dos princípios democráticos por detrás dos
governos. O que ocorreu aqui é que não lhes demos ouvidos.
PARA ONDE IREMOS?
Para fora do Brasil, se continuar assim. Conheço um monte
de gente comprando imóveis no exterior e indo morar lá, ou
planejando sua aposentadoria fora do território nacional. Pra
começo de conversa, o preço do imóvel lá fora é bem mais em
conta que aqui, principalmente fora das grandes cidades do
velho continente e da América do Norte. Ideal para
aposentados. Ao contrário do que muitos pensam, viver é
bastante barato em países europeus menos ricos e estados
americanos caipiras, sem falar de Canadá e Austrália, cuja
moeda não é tão forte assim e o custo de vida ainda mais
benevolente com nosso bolso de terceiro mundo. Há muitos
brasileiros comprando casa em Portugal ou Orlando (EUA).
Virou uma tendência. Figuras públicas estão fazendo esse
caminho, e não me refiro somente a artistas. Li que o Ministro
Gilmar Mendes pretende se mudar para Lisboa após
aposentar-se. Acredito, também, que expoentes da Operação
Lava Jato como Sérgio Moro, Eduardo Cunha, Alberto Youssef,
gente do bem e do mal, não terão segurança suficiente para
permanecer no Brasil após encerrado este triste e
emblemático capítulo de nossa história. Ou mudamos o Brasil,
ou nos mudamos do Brasil. Desculpem o trocadilho.
CURIOSIDADES HISTÓRICAS
Falei acima de Dom Pedro e da República. Li o muito bem
escrito romance histórico “1822”, de Laurentino Gomes, e nele
aprendi que Dom Pedro e a sua primeira princesa, Dona
Leopoldina, viviam de salário, assim como todos os monarcas
do mundo. Não sabia e acho que muita gente também não. O
dinheiro da coroa, o erário monárquico, não está à disposição
dos reis e imperadores, que possuem salários régios, mas
ainda assim certos e fixos ao final do mês. É assim também
com a Rainha da Inglaterra O dinheiro estatal é para o Estado,
para o povo, pouco importa que o Estado seja absolutista
monárquico ou republicano e democrático. É inexpugnável e
inatingível pelos humores e necessidades dos governantes,
tanto que Dom Pedro se perdeu em dívidas decorrentes de
farra, jogatina e mulherada, e vivia pegando dinheiro
emprestado com sua consorte real, dívida que nunca pagou.
Mas nunca se valeu de dinheiro público que não fosse o de
seu salário. Tanto pegou e não pagou que Leopoldina morreu
jovem, traída e na miséria. Dom Pedro, imperador
constitucional absoluto do Brasil do primeiro reinado, só
corrompeu o lar conjugal, nunca as contas públicas. E olhem
que vinha de um estado Português famoso à época por sua
corrupção e ruína. Se os governantes de hoje quebrassem e
fossem para o SPC, mas não se corrompessem, seguindo a
trilha de nosso primeiro mandatário, teríamos menos
escândalos e mais credibilidade institucional.
MUDANÇA DE NOME
A essa altura você, fiel leitor, já observou aí em cima que mudei
o nome desta coluna. Isso depois de quase vinte anos! Agora
é “Entretanto”, que também é o título de meu programa de TV
e WebTv, blog e videoblog. Fiz isso por dois motivos. Para
tornar homogêneo o produto também no título, já que o autor e
a temática destas mídias são idênticos. Também o fiz porque
cada vez mais falamos aqui de política, amenidades, história...
e menos de justiça, leis e juízes. Então, justiça seja feita e vida
longa ao “Entretanto”, se Deus assim o quiser e meus fiéis
leitores, consentirem.
O DITO PELO NÃO DITO.
“Te desejo tempo para encontrar-te contigo sempre, para viver
cada dia, cada hora, cada minuto como uma dádiva. Te desejo
tempo para perdoar e aceitar. Te desejo de coração que tenha
tempo. Tempo para a vida e para a tua vida.” (Poema de um
índio americano).

Renato Zupo, Magistrado e Escritor - renatozupo,com.br

Entretanto
Renato Zouain

Coluna Saúde Animal
Recorte e colecione!

*ROGÉRIO CALÇADO MARTINS
– médico-veterinário – CRMV/MG 5492
*Especialista em Clínica e Cirurgia Geral de Pequenos Animais
(Pós-graduação “lato sensu”)
*Membro da ANCLIVEPA (Associação Nacional de Clínicos
Veterinários de Pequenos Animais)
*Consultor Técnico do Site  www.saude animal.com.br
*Proprietário da Clínica Veterinária VETERICÃO (São Sebastião
do Paraíso/MG)

CÃES: PROBLEMAS GENÉTICOS
Originários dos "primos" lobos, os cães foram domesti-

cados pelos homens e, com isso, foram obtendo procriação
seletiva e controlada, proporcionando a criação das mais
variadas raças caninas.

Da mesma forma que alteramos o tamanho dos cães,
também alteramos seu comportamento, realçando certas
características desejadas de determinadas raças quando as
cruzamos ou até diminuir outras características indesejadas
também. Ao agir assim, o homem criou uma espécie animal
quase totalmente dependente dos seus cuidados.

Muitas das raças existem hoje em dia não pela sobrevi-
vência delas próprias, mas sim devido ao capricho humano.
O comprimento,   densidade e coloração da pelagem, o ta-
manho do corpo, orelhas, caudas, olhos, quase tudo pode
ser "planejado" geneticamente, ou seja, escolhendo-se os
pais adequadamente de acordo com suas características
genéticas.

Mas, atenção: agindo desse modo, misturando um leque
vasto de raças, também criou-se problemas estruturais e de
saúde. Os cães possuem mais doenças e distúrbios genéti-
cos do que qualquer outra espécie animal domesticada no
mundo!! E, muitas vezes, esses problemas genéticos são
"perpetuados" pela falta de ética e de critérios de alguns cri-
adores ou mesmo por pessoas leigas, que, sem nenhum
tipo de orientação ou escrúpulos, cruzam esses animais "pas-
sando para a frente" esses problemas genéticos através das
crias dessas matrizes, que, na verdade não deveriam procri-
ar, evitando que esses defeitos genéticos continuem à se
difundir.

Todos os Médicos-veterinários devem esclarecer seus
clientes, donos de cães, para que possam entender que os
cães não são apenas criaturinhas sensacionais, peludas e
simpáticas, mas sim indivíduos que apresentam necessida-
des alimentares, de tratamento e necessidades de saúde
que são diferentes da nossa espécie e específicas deles.

Praticar uma boa Medicina Veterinária não significa só
tratar dos problemas quando estes ocorrem, mas sim pro-
porcionar atos que favoreçam a prevenção de doenças. Por-
tanto, cães dependem exclusivamente de nós para carinho,
alimentação saudável e medicina preventiva eficaz.

Enfim, manter um cão como animal de estimação é uma
alegria e um privilégio, mas também representa uma imensa
responsabilidade.

Independente se um cão pareça bonito e bem alimenta-
do, se não tiver cuidados com a saúde e com o comporta-
mento, poderá tornar-se uma "pequena bomba", pronta para
explodir a qualquer momento.

Felizmente, os Médicos-veterinários de hoje estudam e
atualizam-se mais em Medicina Preventiva e também em
interação homem-animal, aperfeiçoando-se sobre os valo-
res comportamentais dessa relação e buscando soluções
harmoniosas para tal convívio.

Manter seu animal saudável é essencial para que esse
convívio seja perfeito. Os animais apresentam vários tipos
de distúrbios, os quais aparecem em forma de sinais clíni-
cos e físicos de acordo com o sistema do corpo que está
atingido, e existem informações sobre o reconhecimento e o
tratamento desses problemas que somente um tipo de pro-
fissional tem: o Médico-veterinário.

Então, cada vez que tiver dúvidas ou quando seu
animalzinho apresentar problemas, leve-o à um Médico-vete-
rinário.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do

Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga
de contratação para o Cargo de Técnico de
Enfermagem, se possível com experiência. I
interessados deverão enviar currículo para o e-
mail: gedorsilveira@gmail.com até junho/2017.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com Deficiência, conforme, artigo 93, inciso I a IV,
da Lei 8.213/1.991 a qual determina a reserva legal de cargos
de pessoas com Deficiência / Reabilitação pelo INSS.
Requer habilidades manuais e de concentração. Interessados
deverão enviar currículo para o e-mail gedorsilveira@
gmail.com até junho de 2017.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 049/2016, Processo nº 01645/2016, tipo
Menor Valor Global. Objeto: contratação de pessoa jurídica, objetivando o
seguro de 107 veículos com cobertura contra danos materiais resultantes de
sinistros, roubo ou furto, colisão, incêndio, danos causados pela natureza, e
assistência 24 horas destinados à frota de veículos municipais que integram
diversas Secretarias Municipais, pelo período de 12 meses, podendo ser
prorrogado conforme art. 57 da lei 8666/93. A abertura será dia 04 de julho
de 2017 às 13hs00min horas. O edital completo e as demais informações
relativas a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.paraiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e
Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, n.º 60, Lagoinha, nesta cidade,
fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das
12hs00min às 18hs00min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Sebastião do Paraíso – MG, 13 de junho de 2017. Rodrigo Augusto de
Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão nº 052/2017, Presencial, Processo nº 1480/2017, tipo
MENOR VALOR POR ITEM Objeto: CONTRATAÇÃO DE PESSOA
JURÍDICA PARA FORNECIMENTO DE QUITANDAS E BEBIDAS,
DESTINADOS A ATENDER AS AÇÕES DOS PROGRAMAS VINCULADOS
A SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E
EVENTOS DA SECRETARIA DE ESPORTES, LAZER, CULTURA E
TURISMO, COM ENTREGA PARCELADA, POR UM PERÍODO DE 12
MESES, SENDO QUE ESTA EXCLUSIVA PARA ME, EPP OU MEI. A
abertura será dia 29 de junho de 2017, às 13;00 horas. O edital completo e
as demais informações relativas a presente licitação encontram-se à
disposição  no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal,
Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60,
Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35)
3539-7015, diariamente das 12:00 às 18:00 horas, onde poderão ser lidos,
examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 09 de junho de
2017. Rodrigo Augusto de Oliveira – Pregoeiro.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial nº 025/2017, Processo nº 0772/2017, tipo
Menor Preço Por Item. Objeto: registro de preços para escolha mais
vantajosa e eventual contratação de pessoa jurídica para o fornecimento
parcelado de pneus, câmaras e protetores pelo período de 12 meses, com
itens exclusivos a participação de micro empresa e empresa de pequeno
porte e itens de livre participação. A abertura será dia 30 de junho de 2017
às 13hs00min horas. O edital completo e as demais informações relativas a
presente licitação encontram-se à disposição no site: www.paraiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês
Ferreira Marcolini – nº 60 – Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35)
3539-7000 ou fone/fax (0xx) 3539-7015, diariamente das 12hs00min às
17hs00min, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião
do Paraíso – MG, 12 de junho de 2017. Rodrigo Augusto de Oliveira –
Pregoeiro.

 Representantes do grupo
Ecology Brasil em parceria
com a Secretaria Municipal de
Meio Ambiente da Prefeitura de
São Sebastião do Paraíso rea-
lizaram uma Oficina de Educa-
ção Ambiental. O evento reali-
zado nos dias 7 e 8 de junho,
no anfiteatro do CEDUC, reu-
niu também representantes de
municípios como Monte San-
to de Minas, Itamogi e São To-
más de Aquino. Nos dois dias
do encontro os participantes
participaram de palestras, de-
bates, dinâmicas de grupos,
apresentações e estudos ten-
do como foco principal o
Licenci-amento Ambiental
Municipal.

A ação está inserida no Pro-
grama da LT (Linha de Trans-
missão) 500 KV / Estreito -
Fernão Dias e Subestações As-
sociadas. O evento contou com
a participação de integrantes do
poder público de Paraíso e ci-
dades da região abrangidas pela
LT. A iniciativa faz parte das
medidas de mitigação e com-
pensação socioambiental pre-
vistas no Processo de Licenci-
amento Ambiental da Linha de
Transmissão citada. A oficina

foi ministrada pelos técnicos
Márcio Ranauro e Luísa Sobral
da equipe Ecology Brasil,
consultoria ambiental contrata-
da para execução dos Progra-
mas Ambientais previstos no
PBA (Plano Básico Ambiental)
do empreendimento de trans-
missão de energia.

Além deste encontro ao lon-
go do ano serão realizados ou-
tros dois encontros. Este foi o

1º módulo do curso, onde fo-
ram abordados os procedimen-
tos de Gestão Ambiental atual-
mente existentes, inclusive o
Licenciamento Ambiental, e dis-
cutidos temas como problemas
e conflitos ambientais, organi-
zações sociais, estruturação de
projetos socioambientais, sem-
pre sob a ótica da legislação
vigente. “Foi um evento muito
positivo e que tratou de assun-

Grupo Ecology Brasil realiza em Paraíso
oficina na Semana de Meio Ambiente

tos importantes que estamos
vivenciando no nosso municí-
pio e que teve inclusive a parti-
cipação de municípios inte-
grantes do nosso consórcio”,
disse a secretária municipal de
Meio Ambiente, Yara de
Lourdes Souza Borges.

Yara destacou ainda que no
segundo dia do encontro os
participantes tiveram a oportu-
nidade de participar da simula-
ção da realização de uma audi-
ência pública. “Foi muito vali-
oso este encontro que propor-
cionou um aprendizado signi-
ficativo a todos os participan-
tes e que trouxe a debate as-
suntos importantes do nosso
cotidiano” acrescenta a secre-
tária. Ela finalizou dizendo que
a realização da oficina atingiu
os objetivos propostos de esti-
mular o controle social e parti-
cipação qualificada na gestão
ambiental pública.

Os representantes da Eco-
logy Brasil acrescentaram que
ainda está prevista a ainda a
realização de outros dois mó-
dulos de continuidade do cur-
so em datas a serem definidas
junto aos participantes do Pro-
grama.

Durante dois dias foram realizadas oficinas no anfiteatro
do Ceduc com participantes de Paraíso e região

Denis Menezes

A Câmara dos Deputados
instalou no dia 31 de maio uma
comissão especial que será pre-
sidida pelo deputado federal
Carlos Melles (DEM-MG), que
tem como atribuição analisar o
projeto de lei complementar
que muda a tributação de
microempresas (PLP 341/17).

“A ideia é propor e discutir
uma série de modificações no
Estatuto da Micro e Pequena
Empresa, entre elas a criação
das Empresas Simples de Cré-
dito (ESC), que têm como ob-
jetivo criar empresas que pos-
sam oferecer empréstimos a
negócios locais ampliando as
ofertas de crédito para os em-
preendimentos de micro e pe-
queno porte.

Como avaliza o presidente
do Sebrae, Afif Domingos, as
ESC serão importantes ferra-
mentas para aumentar a oferta
de crédito”, ressalta Carlos
Melles, que tem um histórico
de trabalho em favor das micro
e pequenas empresas, especi-
almente a aprovação do Sim-
ples Nacional e o MEI (Micro-
empreendedor Individual).
Melles chegou ainda em pro-
por a discussão para a criação
de um Banco da Microem-pre-
sa.

A proposta que será alvo da
Comissão Especial é de auto-
ria do deputado Jorginho Mello
(PR-SC), e altera o Estatuto
Nacional da Microempresa e da
Empresa de Pequeno Porte
para limitar a aplicação da
substituição tributária nas ope-
rações envolvendo empresas
de pequeno porte.

ALTERAÇÕES
NA LEI GERAL

Ainda no dia 31 de maio
Carlos Melles participou de reu-
nião da Comissão de Desenvol-

vimento Econômico, Indústria,
Comércio e Serviços da Câma-
ra dos Deputados que aprovou
três projetos de lei que visam
alterar a Lei Complementar
123, mais conhecida como Lei
Geral da Micro e Pequena Em-
presa. As propostas tratam so-
bre abertura e encerramento de
empresas, alteração de teto de
faturamento e participação dos
pequenos negócios nas com-
pras públicas.

Entre as matérias aprova-
das, está o Projeto de Lei
Complementar  que isenta
custos de abertura e encerra-
mento de micro e pequenas
empresas. “Essa iniciativa irá
estender paras as micro e pe-
quenas empresas os benefí-
cios já concedidos aos micro-
empreendedores individuais
(MEI)”, explica Carlos Mel-
les.

A Comissão também apro-
vou o PLP 327/2016 que mo-
difica as faixas de receita bru-
ta das empesas que são
optantes do Simples Nacional.
A proposta prevê que o teto de
faturamento anual do MEI pas-
se de R$ 60 mil para R$ 90 mil,
o da microempresa de R$ 360
mil para R$ 900 mil e o da pe-
quena de R$ 3,6 milhões para
R$ 9 milhões anuais. Já o PLP
289/2016, também apreciado,
visa garantir a contratação pre-
ferencial pela Administração
Pública, nas licitações, de pe-
quenos e micro empreendedo-
res produtores de hortifruti-
granjeiros locais.

As propostas ainda serão
analisadas pelas comissões de
Finanças e Tributação – da qual
Melles é membro, e pela de
Constituição, Justiça e de Ci-
dadania. Após a aprovação des-
sas comissões, o Plenário da
Câmara analisará as matérias.

Melles preside
comissão que irá

analisar mudanças
em tributos de

microempresas
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Um grupo de parlamenta-
res da Assembleia Legislativa
de Minas Gerais, reuniram-se
na semana passada com o
presidente do Tribunal de Con-
tas do Estado, Cláudio Terrão.
Eles denunciaram que o Go-
verno de Minas deve mais de
R$ 2 bilhões em repasses aos
municípios mineiros, em recur-
sos destinados a área da saú-
de. Na oportunidade foi cobra-
da um posicionamento do ór-
gão fiscalizador, já que a
União garante ter feito o re-
passe da verba.

O deputado Antonio Carlos
Arantes participou da reunião,
acompanhando do presidente
da Comissão de Saúde da
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG), Car-
los Pimenta (PDT), e os mem-
bros Antônio Jorge (PPS) e
Geraldo Pimenta (PCdoB). O
encontro realizado na terça-
feira,6, teve a presença do
presidente do Tribunal de Con-
tas do Estado de Minas Ge-
rais (TCE-MG), Cláudio
Terrão. Os deputados solicita-
ram ao presidente do órgão
fiscalizador do Estado uma
posição sobre a falta de repas-
ses de recursos do Governo Pi-
mentel para a área da saúde.

Informação divulgada pe-
los membros da Comissão de
Saúde da Assembleia, o Go-
verno do Estado deve aos mu-
nicípios mineiros mais de 2 bi-
lhões de Reais. Dinheiro que
o governo federal garante ter
repassado ao governo de Mi-
nas.

Conforme o deputado
Arantes a situação está fican-
do insustentável.  “Onde está
o dinheiro da saúde?”, indaga
e na sequencia comenta “se o
governo recebe e não repas-
sa, isso é crime responsabili-
dade por apropriação indé-
bita”, questiona. Arantes de-
nunciou a situação de penúria
dos hospitais em toda Minas
Gerais que estão passando por
dificuldades financeiras. “Eles

Deputados apontam rombo
de R$ 2 bilhões do Governo
na saúde para os municípios

Deputados se reuniram durante a semana com o presidente
do Tribunal de Contas para cobrar providências

Divulgação

estão em situação de miséria,
principalmente as Santas Ca-
sas. Muitos leitos foram fe-
chados, o atendimento foi re-
duzido, e funcionários estão
entrando em férias coletivas
porque os hospitais não têm
dinheiro para pagar salários.
Aliás, estão sem dinheiro para
tudo”, salienta.

De acordo com o presiden-
te da Comissão, Carlos Pi-
menta, “os municípios são
obrigados a repassar 15% de
seus orçamentos para a Saú-
de. Se não o fizeram, come-
tem crime. Mas o Governo do
Estado, que também é obriga-
do a repassar os 15%, não
manda o dinheiro e fica por
isso mesmo”, questiona.

Em resposta as indaga-
ções dos parlamentares o pre-
sidente do Tribunal de Contas
de Minas Gerais, Cláudio
Terrão, destacou o caráter
técnico do órgão. Diante das
sérias denúncias apresentadas
pelos deputados ele se com-
prometeu em levar o assunto
para ser discutido pelo
colegiado de conselheiros. O
presidente agradeceu aos de-
putados por fiscalizarem a
destinação dos recursos da

Saúde. Terrão afirmou que em
breve marcaria uma nova reu-
nião para emitir um parecer do
TCE-MG sobre a questão.

O deputado Arantes con-
siderou positiva a posição do
Tribunal, mas no entanto, de-
monstrou que  está muito pre-
ocupado  com a situação dos
hospitais no sul e no Sudoeste
Mineiro.  “Meu receio é que
eles não consigam esperar
mais pelo dinheiro e fechem
as portas”, justificou.

AUDIÊNCIA PÚBLICA
EM PARAÍSO

Diante da grave crise en-
frentada pelos hospitais, a Co-
missão de Saúde da ALMG, a
pedido do deputado Antonio
Carlos Arantes, realizará no
dia 26, segunda-feira, uma au-
diência pública em São Sebas-
tião do Paraíso. A iniciativa
visa debater a grave crise en-
frentada pelos hospitais nos
municípios mineiros. A audiên-
cia acontecerá às 10 horas, no
Teatro Sebastião Furlan. É es-
perada a presença de várias
autoridades ligadas à saúde,
inclusive com representantes
e lideranças de municípios da
região.

Os pais ou responsáveis
que desejam garantir vaga para
seu filho no Ensino Fundamen-
tal da Rede Pública no ano que
vem e também os jovens que
querem retornar aos estudos
devem ficar atentos ao perío-
do de realização do Cadastra-
mento Escolar 2018. As inscri-
ções começaram na segunda-
feira (12/6), e vão até o dia 23
de junho. Pela primeira vez o
cadastramento será realizado
totalmente pela internet e a ex-
pectativa da Secretaria de Es-
tado de Educação (SEE) é que
160 mil crianças e jovens se-
jam cadastrados.

As novidades para a reali-
zação do cadastro e da matrí-
cula na Rede Pública de Ensi-
no para os municípios minei-
ros estão dispostos na Resolu-
ção SEE nº3.420. Pela legisla-
ção poderão ser inscritos no
Cadastro Escolar as crianças
que completarem seis anos até
o dia 30 de junho de 2018, es-
tudantes vindos de outras lo-
calidades ou transferidos de
escolas particulares e candida-
tos ao curso de Educação de

Inscrições para o Cadastramento Escolar
de 2018 vão até 30 de junho na internet

Jovens e Adultos (EJA) do En-
sino Fundamental. Pela primei-
ra vez, o cadastramento está
sendo realizado totalmente pela
internet.

Com a demanda apresenta-
da no Cadastramento, Estado
e Municípios fazem uma análi-
se do fluxo escolar, da capaci-
dade física das escolas, com
vistas à apresentação de pro-
posta de expansão e reorgani-
zação, buscando compatibilizar
a demanda e oferta de vagas
nas redes públicas de ensino.

INSCRIÇÃO
E MATRÍCULA

A inscrição é isenta de pa-
gamento de taxas por pare do
candidato e deverá ser feita
através de formulário eletrôni-
co disponibilizado na internet.
“Sendo totalmente on-line, não
haverá prorrogação do prazo.
Então, as pessoas devem ficar
atentas ao período estabeleci-
do na resolução”, informa a
Superintendência de Organiza-
ção e Atendimento Educacio-
nal da SEE. Os candidatos que
não tem acesso à internet po-

dem utilizar os postos de aten-
dimento nas secretarias muni-
cipais de educação.

O encaminhamento para
matrícula obedecerá, prioritari-
amente, ao zoneamento esco-
lar. Esgotadas as vagas das es-
colas de cada zoneamento, o
candidato será encaminhado
para a escola pública de aces-
so mais fácil. A matrícula será
unificada na rede pública esta-
dual ou municipal e ocorrerá
entre os dias 11 e 15 de dezem-
bro de 2017.

Vale destacar que o aluno
cadastrado deverá efetivar a
matrícula neste período, na
escola para a qual foi encami-
nhado, para garantir sua vaga.
“Quem perder o cadastro não
terá vaga assegurada na rede
pública em uma escola próxi-
ma de sua residência. Depois
da matrícula de todos os alu-
nos cadastrados, eles poderão
ser encaminhados para esco-
las que apresentarem saldo de
vagas remanescentes”, infor-
ma a Superintendência.

Para efetivação da matrícu-
la, deverão ser apresentados,

obrigatoriamente, os documen-
tos como uma cópia e original
da conta de luz da residência do
candidato, em conformidade
com o endereço atestado na ins-
crição. Também deverá ser le-
vada uma cópia e original da
certidão de nascimento ou car-
teira de identidade; além de com-
provante de escolaridade, quan-
do for o caso de transferência
de outros municípios, retorno
aos estudos ou cursos da EJA.

PLANEJAMENTO
O cadastramento é unifica-

do para a rede municipal e es-
tadual de Minas Gerais e é fun-
damental para o aluno garantir
uma vaga em uma escola pró-
xima de sua residência. A me-
dida permite ao Governo do
Estado e às prefeituras
dimensionarem a demanda es-
colar, encaminhando com
tranquilidade as crianças que
vão iniciar os estudos, os alu-
nos que desejam a transferên-
cia para a rede pública e os es-
tudantes que queiram retornará
escola, seja qual for o ano do
Ensino Fundamental.

Por João Oliveira

Vereadores aprovaram se-
gunda-feira (12/6), o projeto
de autoria do Poder Executi-
vo que trata sobre regime de
prestação se serviços de
motofrete em São Sebastião
do Paraíso. O projeto, que
deu entrada no dia 8 de maio,

Câmara aprova lei que regulamenta
motofrete em Paraíso

regulamenta a atividade no
município e determina algumas
diretrizes para a realização des-
ses serviços.

Entre as determinações, é
previsto na lei que o município
autorize todas as pessoas físicas
ou jurídicas interessadas na pres-
tação desses serviços, indepen-

dentemente do número de veí-
culos e condutores envolvidos.

A lei determina ainda que
fica proibido o transporte de
combustíveis de produtos in-
flamáveis ou tóxicos e de ga-
lões, com exceção do gás de
cozinha e de galões contendo
água mineral, na condição de

estarem acondicionados em
side-car, nos termos de regu-
lamentação do Conselho Naci-
onal de Trânsito (Contran).

Além disto, a lei determina
quem pode prestar esse tipo de
serviço, sendo apontado na lei
que o condutor deve ter mais
de 21 anos, ser habilitado mais

de dois anos na categoria A, ser
aprovado em curso de especi-
alização para a prestação des-
ses serviços nos termos de re-
gulamentação do Contran, além
de estar usando colete de pro-
teção devidamente sinalizado.

A lei ainda estabelece que os
veículos não podem ter mais

de 10 anos de uso e que à
Gerência de Trânsito e
Transporte, será responsável
pelo planejamento, a regula-
mentação, a fiscalização e a
aplicação de medidas admi-
nistrativas relativas às auto-
rizações para o regime de fre-
tamento por motofrete.

A equipe do Barreirinho
Dortmund, de São Sebastião
do Paraíso, foi um dos desta-
ques da quarta rodada do Cam-
peonato Regional promovido
pela LPD (Liga Passense de
Desportes). O time de Paraíso
foi a Passos e venceu o Caran
por 1 a 0.  A Praça de Esportes
Castelo Branco e o Operário
não passaram do empate sem
gols. Palestra e Oriente são os
líderes da competição com 9
pontos cada e continuam com
100% de aproveitamento.

Mais seis partidas foram re-
alizadas no final de semana pela
LPD. Na abertura da terceira
rodada o Palestra venceu o Gló-
ria por 3 a 0, a Mata fez 3 a 1 no
Oriente, enquanto que o União
da Vila de Cássia empatou com
o Santo Antonio, de Pratápolis,
em 3 a 3. Fechando a rodada o
Industrial e São Jorge ficaram
no empate por 0 a 0.

Entre as equipes de Paraí-

so quem se deu melhor foi o
Barreirinho que foi a Passos e
enfrentou o Caran, tendo saí-
do com a vitória pelo placar
mínimo, 1 a 0. No clássico lo-
cal disputado no Estádio Étori
Cantieri, a equipe da casa a
Praça de Esportes Castelo
Branco não conseguiu superar
o Operário E.C. e ficou no
empate sem gols, 0 a 0.

Com os resultados o Pales-
tra segue na liderança do gru-
po 1, com 9 pontos ganhos.
Em seguida estão empatados
com 8 pontos as equipes da
Praça de Esportes e do
Barreirinho, com 8 pontos.  Na
sequencia estão Caram (4),
Operário (3), Glória (1) e o Elite
Passos que não somou nenhum
ponto até o momento. Pelo
Grupo 1,  o Orente lidera com
9 pontos enquanto que Mata e
Industrial possuem (7), Santo
Antônio (5), São Jorge (4) e
União da Vila (1).

Barreirinho vence
Caran em Passos
pelo Campeonato
Regional da LPD
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A programação da Semana
do Meio Ambiente realizada
pela Secretaria do Meio Ambi-
ente de São Tomás foi varia-
da. Caminhada ecológica, pa-
lestras e plantios de árvores nas
escolas municipal e estadual,
gincana, troca de objetos reci-
cláveis com os alunos, apre-
sentação da boneca reciclável
todos os dias, teatro nas duas
escolas aquinenses com tema
versando sobre ecologia e meio
ambiente.

O secretário do Meio Am-
biente, Diego Teófilo Superbi
ressaltou que "o trabalho de
conscientização tem que ser

constante pois não acontece
de um dia para outro. Essa
conscientização começa no
município e as crianças são
um dos nossos elos com a fa-
mília, com os vizinhos com os
amigos e as escolas grandes
parceiras nesse trabalho edu-
cativo". A boneca reciclável
foi também uma proposta que
deu certo para divulgação da
reciclagem. Depende de cada
um preservar o nosso planeta
para as gerações que ainda vi-
rão, afirmou Diego.

A Semana do Meio Ambi-
ente contou com as parcerias
das Escolas Municipal Santo

Tomás de Aquino, Estadual
Dr. Tancredo de Almeida Ne-

SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma BraiaTODAS AS QUARTAS-FEIRAS

Reflexão da Semana
  "Há muros que só a paciência derruba. E há pontes que só o carinho constrói". Cora Coralina

Semana do Meio Ambiente em São Tomás de Aquino

XXVIII Encontro Folclórico

Prefeito José Carlos na abertura
do XXVIII Encontro Folclórico

Prefeito José Carlos e Vice Libércio

Dia de Palestra - Emater-MG Dia de Palestra - Cooxupé

FOTOS DOS FATOS

ves (e os professores)    Pre-
feitura, Câmara, Cooxupé,

Emater, Secretaria da Educa-
ção, Secretaria de Obras e

CMEI de São Tomás de
Aquino.

Caminhada Ecológica

Cultura e Movimento
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A CNM (Confederação Na-
cional de Municípios informa
que a estimativa do repasse
extra do Fundo de Participação
dos Municípios (FPM) de ju-
lho de 2017 é de R$ 4,148 bi-
lhões.  A previsão da entidade
é feita com base em informa-
ções oficiais divulgadas pela
Secretaria do Tesouro Nacio-
nal (STN), por meio do Rela-
tório de Avaliação Fiscal e Cum-
primento de Meta.

A entidade explica que os
Municípios recebem todos os
anos nos meses de julho e de-
zembro 1% da arrecadação de
Imposto de Renda (IR) e Im-
posto sobre Produtos Industri-
alizados (IPI) referente aos 12
meses anteriores ao mês do
repasse. Destaca-se que o Fun-
do de Participação dos Muni-
cípios (FPM) é composto de
22,5% da arrecadação desses
tributos repassados a cada
decêndio e distribuídos de for-
ma proporcional de acordo
com uma tabela de faixas
populacionais.

O repasse é fruto de uma
intensa luta da Confederação
Nacional de Municípios (CNM)
e do movimento municipalista
e culminou com a aprovação
das Emendas Constitucionais

Estimativa do repasse extra
de 1% ao FPM poderá chegar

a R$ 4,1 bilhões em julho
55/2007 e 84/2014. Essas me-
didas alteraram o artigo 159 da
Constituição Federal e eleva-
ram, gradativamente, os recur-
sos repassados pela União para
o Fundo. Assim, o repasse pas-
sou dos então 22,5% do pro-
duto da arrecadação do IR e do
IPI para 24,5%. Em particu-
lar, o repasse extra de julho veio
no sentido de procurar norma-
lizar a queda do FPM nesse
mês.

A CNM explica que, no mês
de julho, o FPM apresenta uma
forte queda, devido à
sazonalidade da arrecadação ao
longo do ano, que ocorre em
função dos níveis de atividade
econômica típicos de cada pe-
ríodo. E, com o objetivo de
auxiliar os gestores no planeja-
mento orçamentário, a CNM
realizou as estimativas dos va-
lores que serão repassados em
2017 para os Municípios. Para
tanto, utiliza-se como método
para as projeções o peso da
arrecadação nos dois anos an-
teriores, para poder encontrar
a sazonalidade média da arre-
cadação ao longo do ano.

De acordo com o relatório
da Secretaria do Tesouro Na-
cional (STN), referente ao 1°
bimestre de 2017, a arrecada-

ção de IR e de IPI deverá ser
de R$ 392,1 bilhões. Cálculos
da Confederação mostram o
que caberia aos Municípios nos
repasses extras de julho e de-
zembro deste ano. Sabendo
que o repasse do total do FPM
em 2017 é de 24,5% do mon-
tante arrecadado de IR e IPI,
chegou-se a um valor estima-
do de R$ 96,6 bilhões para o
FPM em 2017. Chegou-se, as-
sim, à estimativa do repasse
extra de julho de 2017.

ALERTA
A entidade ressalta, no en-

tanto, que esses valores são
previsões para nortear os
gestores em seu planejamen-
to e incorrem em uma mar-
gem de erro amostral. Isso
porque as estimativas podem
variar de acordo com a evo-
lução da atividade econômica
futura, onde se dará a arre-
cadação dos impostos que
compõem o FPM.

Além disso, com a nova ro-
dada da repatriação deste ano,
mais receitas entrarão nos re-
passes decendiais do FPM ao
longo do período de vigência
da lei, até 31 de julho de 2017.

VEJA AQUI A NOTA COMPLETA
E AQUI O VALOR POR MUNICÍPIO

MUNICÍPIO VALOR
ARCEBURGO R$481.001,44
CAPETINGA R$360.751,08
CÁSSIA R$721.502,16
FORTALEA DE MINAS R$360.751,08
GUARANÉSIA R$721.502,16
GUAXUPÉ R$1.322.753,95
ITAMOGI R$481.001,44
ITAÚ DE MINAS R$601.251,80
JACUÍ R$360.751,08
MONTE SANTO DE MINAS R$721.502,16
PASSOS R$1.924.005,75
PRATÁPOLIS R$360.751,08
SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO R$1.443.004,31
SÃO TOMÁS DE AQUINO R$360.751,08

Fonte: AMM (Associação Miniera de Municípios)

Por João Oliveira

A Polícia Civil realizou na
noite de sexta-feira (9/6), a pri-
são de mais um envolvido em
tráfico em São Sebastião do
Paraíso. A Delegacia de Com-
bate ao Tráfico de Entorpecen-
tes já vinha conduzindo as in-
vestigações há cerca de três
meses, resultando na  prisão do
acusado Eduardo José Cintra,
de 22 anos, no bairro Real
Grandeza, próximo ao Jardim
Ouro Verde.

De acordo com a PC, na
sexta-feira foi observado que
o suspeito vinha realizando o
tráfico na cidade com um veí-
culo VW Golf, tendo a polícia
passado a acompanhar o traje-
to do rapaz, intensificando o
monitoramento do suspeito que
trafegou por diversos locais em
atitude que, segundo policiais
civis, seriam típicas de tráficos
de drogas.

Por volta das 19h, o carro
do suspeito foi avistado próxi-
mo a sua residência, momento
em que outro veículo parou
próximo. Segundo policias, ins-
tantes após, ambos os indiví-
duos saíram em alta velocida-
de em sentido contrário aos
carros dos policias civis, o que
motivou a abordagem de
Eduardo, que estaria de posse
de três comprimidos de
ecstasy e 5 papelotes de subs-
tância análoga a cocaína, além
de dinheiro.

Conforme os policias, em
diálogo com o suspeito, Eduar-
do teria assumido a proprieda-
de da droga e alegou que não
teria em seu poder mais ne-

nhum material ilícito, porém foi
localizado no veículo em que
estava, no console, mais cinco
papelotes de cocaína.

Na residência do suspeito,
em um quarto localizado nos
fundos, foi encontrado dentro
de um estabilizador cerca de 20
papelotes de cocaína; a polícia
também encontrou mais por-
ções da droga dentro da toma-
da do quarto juntamente com
anotações do tráfico. Ainda,
dentro de uma CPU, foi locali-
zado um saco plástico com
grande porção de cocaína, jun-
tamente com diversos sacos
plásticos utilizados para emba-
lar a droga, além de uma ba-
lança de precisão com resquí-
cios da substância.

De acordo com a Polícia
Civil, Eduardo informou que
vendia os papelotes de cocaí-
na pelos valores de R$ 10 e R$
20,00. A mãe do rapaz teria in-
formado também que  no mes-
mo dia, teria se deslocado com
Eduardo até a Passos e feito um
saque no valor de aproximada-
mente R$ 1 mil, no entanto,
segundo os policiais o rapaz
relatou que não ficou com todo
dinheiro e não soube precisar
a quantia, tendo dito ainda que
já teria realizado alguns paga-
mentos para credores na re-
gião.

Eduardo Cintra foi preso
em flagrante acusado do cri-
me de tráfico de drogas e con-
duzido até a delegacia de Polí-
cia Civil; os materiais foram
apreendidos, além de alguns
pertences que possam ter sido
adquiridos com a troca por
entorpecentes.

Polícia Civil prende
mais um acusado de

tráfico em Paraíso

Um acidente que envolveu
uma caminhonete e uma moto
no início da tarde de ontem
(11/6), domingo, deixou duas
vítimas feridas no cruzamento
da rua Chico Risada com a ave-
nida Darcio Cantieri, em fren-
te ao Parque de Exposições
João Bernardes Pinto Sobrinho,
em São Sebastião do Paraíso.
Bombeiros e Samu foram aci-
onados para prestar atendimen-
tos às vítimas da moto que não
chegaram a sofrer nada grave.

Segundo informações, am-
bos os veículos seguiam mes-
mo sentido pela Darcio Can-
tieri, momento em que uma
caminhonete S10 teria sinaliza-
do para fazer conversão para
entrar em direção à rua Chico
Risada. A condutora da moto
não teria visto, teria sido fecha-

da pela caminhonete, vindo a
colidir lateralmente contra o
veículo e cair na via de rola-
mento.

Na moto estava a condu-
tora de 22 anos e um passagei-
ro, de 16. Ambos sofreram

ferimentos e foram encaminha-
dos para atendimento da Santa
Casa, sendo que a condutora
foi socorrida pelo Serviço de
Atendimento Móvel de Urgên-
cia (SAMU), com suspeita de
fratura na perna; já o passagei-

ro, segundo os bombeiros, te-
ria sofrido fratura de clavícula
e escoriações pelo corpo, ten-
do sido atendido pelos bombei-
ros.

Tem aumentado os números
de acidentes envolvendo moto-
ciclistas em São Sebastião do
Paraíso. Conforme reportagem
publicada pelo Jornal do Su-
doeste, somente no primeiro
quadrimestre houve 59 aciden-
tes registrados contra 156 du-
rante o ano de 2016. O tema
tem sido amplamente debatido
pela Câmara de São Sebastião
do Paraíso, que vem cobrando
do município e das autoridades
uma fiscalização mais efetiva no
enfrentamento aos índices de
acidentes de trânsito que vem
deixando vítimas todos os dias
em Paraíso.

Acidente entre caminhonete e moto
deixa dois feridos na Darcio Cantieri

O prefeito de São Sebasti-
ão do Paraíso, Walker Américo
Oliveira (PTB) e a presidente
do SEMPRE (Sindicato dos
Servidores Públicos Munici-
pais) voltaram a se reunir para
debater questões pendentes da
pauta de reivindicação da cate-
goria. A reunião contou com a
presença de secretários de go-
verno e também de integrantes
da diretoria do sindicato. Du-
rante o encontro foram pontu-
ados sobre diversas situações
como pagamento de rescisões
contratuais, horas extras, insa-
lubridade e Plano de Cargos e
Salários, além da infraestrutura
da UPA (Unidade de Pronto
Atendimento).

Os sindicalistas disseram
não haver nenhuma demanda
nova, exceto às que já foram
debatidas em reuniões anterio-
res, como o pagamento das
rescisões contratuais. Rejane
pediu um posicionamento de-
vido à cobrança dos servido-
res, alegando que não tem mais
o que dizer aos funcionários.
Walker ponderou não ser pos-
sível elaborar um cronograma,
pois, não há recursos em cai-
xa disponíveis e que não pode-
ria se comprometer com datas.
A previsão é só para o início
de 2018 é que poderá fazer um
calendário. Ele informou ainda
que as rescisões feitas desde
janeiro de 2017 estão sendo
quitadas.

Também foi analisada a
questão das rescisões de quem
se aposentou de 2013 a 2016 e
o pagamento dos 10 pisos sa-
lariais. Os sindicalistas indaga-
ram se eles estão sendo pagos.
O prefeito disse que sim, in-
clusive da gestão anterior. A
presidente do Sindicato pediu
um levantamento do que falta
ser pago neste caso, tendo em

vista que alguns são valores
pequenos, para ser feito, de-
pois, um cronograma de paga-
mento. A secretária de Planeja-
mento, Denise Mavel afirmou
que fará o levantamento retro-
ativo aos últimos cinco anos.

Outro assunto apresentado
foi em relação ao pagamento
das horas extras. O gerente de
RH, Paulo Sérgio Gomes disse
que a auditora da Prefeitura
voltou a trabalhar no prédio
principal e que será feito um
levantamento. O secretário do
Sindicato, Rildo Domingos pe-
diu uma previsão para informar
ao servidor que tem cobrado
constantemente uma data pro-
vável de pagamento. A asses-
sora de Controle Interno,
Adriana Rogeri informou disse
que nos meses de abril e maio
não havia auditor no Controle
Interno, mas que os trabalhos
estão em andamento e que po-
dem ser concluídos entre 90 a
120 dias.

O SEMPRE abordou ainda
em relação ao pagamento da
insalubridade envolvendo al-
guns setores da Prefeitura,
onde alguns servidores rece-
bem e outros não, caracteri-
zando “injustiças”. Foram fei-
tos relatos de que há falta de
laudos com pedidos de provi-
dências na renovação do
LTCAT (Laudo Técnico de
Condições do Ambiente de Tra-
balho), que se encontra desatu-
alizado. Rildo citou exemplos de
casos que ocorrem no CAPS
(Centro de Atenção Psicosso-
cial) e no NASF (Núcleo de
Apoio à Saúde da Família).

O gerente de RH disse que
fará um levantamento de pre-
ços para ser feito o laudo para
a Prefeitura toda e que “o
acompanhamento precisa ser
muito bem feito, pois envolve

análises técnicas”. Sugeriu, ain-
da, a supervisão de uma comis-
são, pois, as normas envolvem
uma série de quesitos. A vice-
prefeita Dilma Oliveira disse que
a administração fará um estu-
do financeiro para implantação
do serviço de medicina do tra-
balho para os servidores. Pau-
lo Sérgio fará uma análise de
situações específicas. O prefei-
to informou que no próximo
ano poderá ser atendida esta
demanda, pois ela envolve cus-
tos e necessita de planejamen-
to orçamentário.

Em seguida, Rejane Tenório
abordou a questão do no as-
sunto das comissões para ana-
lisar a revisão do Plano de Car-
gos, inclusive do Magistério e
da Guarda Municipal, mais a
concessão das promoções. A
secretária de Planejamento e
Gestão informou que as Por-
tarias determinando a formação
destas comissões para estudo
já foram publicadas no Jornal
Oficial da Associação Mineira
dos Municípios (AMM). Pau-
lo Sérgio informou que a Edu-
cação já formou uma Comis-
são para analisar a parte dos
professores. Rejane solicitou o
agendamento das reuniões das
Comissões para iniciar os tra-
balhos de revisão dos Planos
de Cargos.

A presidente do Sindicato
cobrou ainda do prefeito solu-
ção envolvendo servidores na
questão da UPA (Unidade de
Pronto Atendimento), infor-
mando que os problemas con-
tinuam, como, por exemplo,
bebedouro para os funcionári-
os e as questões envolvendo o
ambiente de trabalho. Walker
disse que está concedendo lan-
ches aos funcionários que tra-
balham no período de 12 x 36
horas na UPA. Rejane questio-

nou que o lanche está sendo
fornecido apenas para os ser-
vidores da UPA e para os guar-
das municipais foi cortado e
pediu providências.

O prefeito informou que vai
solicitar ao secretário de Segu-
rança Pública, Miguel Félix,
para verificar esta questão de
lanches dos guardas. Sobre o
bebedouro, determinou que o
equipamento seja instalado.

Walker disse que as ques-
tões estruturais envolvendo a
UPA estão sendo analisadas,
juntamente com o secretário
municipal de Saúde, Wandílson
Bícego, e que estuda realizar
reformas estruturais na Unida-
de sem ter que mudá-la de lu-
gar. Na sexta-feira (9/6), foi
repassado ao Secretário de
Atenção à Saúde (SAS), do Mi-
nistério da Saúde, Francisco de
Assis Figueiredo, cópia de toda
a documentação sobre a cons-
trução da UPA que prometeu li-
berar recursos de  R$ 134 mil
destinado a finalizar a constru-
ção do prédio. A unidade tam-
bém será credenciada no minis-
tério para receber repasses de
custeio do Governo Federal.

 A reunião contou com a
participação da vice-prefeita,
Dilma Aparecida de Oliveira, a
secretária de Planejamento e
Gestão, Denise Eliane Mavel
Cândido Paschoini, o gerente
de Recursos Humanos, Paulo
Sérgio Gomes, a assessora de
Controle Interno, Adriana Ro-
geri Franco, o agente adminis-
trativo Adriano Rosa da Silva.
Representando o sindicato tam-
bém compareceram o secretá-
rio Rildo Domingos e advogada
do Sindicato e a advogada Dai-
ane Jesus de Oliveira Andrade.
A próxima reunião entre as ar-
tes foi agendada para o próxi-
mo dia 28 deste mês.

Prefeito e Sindicato voltam a debater
questões pendentes do funcionalismo
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Evento, que teve abertura oficial as 19h30,
contou com diversas apresentações

Filarmônica Sesc/Acissp na abertura no
XXVI Campeonato Mineiro de Kung Fu Wushu

Presidente da CBKW, Marcus Vinicius, e o professor
e mestre em artes marciais, Márcio Zaqueu

Por João Oliveira

Aconteceu no sábado na
Arena João Mambrini o XXVI
Campeonato Mineiro de Kung
Fu/Wushu promovido pela As-
sociação Shaolin do Norte de
Kung Fu/Wushu. O evento con-
tou com a presença dos dire-
tores da Federação Mineira
(FMKW) e Confederação Bra-
sileira de Kung Fu/Wushu
(CBKW). Foi uma seletiva para
o campeonato brasileiro da ca-
tegoria que acontece em setem-
bro, e contou com a participa-
ção de cerca de 120 atletas de
todo o estado. São Sebastião
do Paraíso saiu na frente no
quadro de medalhas conquis-
tando o primeiro lugar, o que
para o mestre em artes marci-
ais e idealizador do evento,
Márcio Zaqueu, muito motivo
de muito orgulho.

"Foi um evento de alto ní-
vel, sou um pouco suspeito
para falar. Mas todos os diri-
gentes das associações partici-
pante da Federação e Confede-

Paraíso é destaque em Campeonato
Mineiro de Kung Fu/Wushu

Barreirinho vence Caran em Passos pelo Campeonato Regional da LPD

ração descreveram o evento
com sendo de alto nível. As
competições foram de nível
bem elevado; a organização,
não há do que se reclamar, ser-
viu até como exemplo para
novas realizações. O diretor da
Confederação Brasileira, Mar-
cus Vinícius, ficou admirado,
não somente com a estrutura
física que tem a Arena João
Mambrini, mas também com
toda a organização do evento,
e está animado para, quem
sabe, trazer o brasileiro para o
município", destaca Zaqueu. O
campeonato teve apoio da Se-
cretaria municipal de Esporte,

A grande expectativa do
atleta, que já foi convocado
para participar do Panameri-
cado de Kung Fu/Wushu na
Costa Rica em agosto, é que já
houve uma primeira conversa,
inclusive, com as forças polí-
ticas do município para ver a
possibilidade de trazer o Brasi-
leiro da categoria para São Se-
bastião do Paraíso.

"É um evento que envolve
em torno de 800 atletas e traz

também para o município pelo
menos duas mil pessoas, o que
gera divisas e movimenta o
comércio local em cinco dias
de provas. Trabalhamos muito
para a realização desse Cam-
peonato Mineiro. Houve uma
união de pessoas que não me-
diram esforços para que isso
acontecesse, precisamos res-
saltar, não somente nosso se-
cretário de Esporte, Tomás
Martins, que esteve presente
durante toda a realização do
evento, mas também sua equi-
pe de trabalho que foi essenci-
al nessa realização", destaca
Márcio Zaqueu.

São Sebastião do Paraíso,
conforme salienta o professor,
teve um rendimento muito bom
no quadro de medalhas que
rendeu o título de primeiro lu-
gar ao município nas classifi-
cações. "Isso nos honra mui-
to. Todos que conquistaram o
ouro se classificaram para o
Campeonato Brasileiro que
acontece em Cuiabá (MT), em
setembro. Agora, é reiniciar
nossos trabalhos para ver quem

pode participar e tem condi-
ções de estar disputando esse
campeonato", comenta.

Márcio Zaqueu destacou
ainda a participação e colabo-
ração da equipe e alunos da
Apae, que se apresentaram na
abertura do evento. "Foi uma
apresentação muito bonita e
elogiada. Precisamos dar esse
destaque a esses alunos para
que as pessoas reflitam um
pouco mais de que eles só são
crianças especiais e os defici-
entes somos nós, que ignora-
mos isso. Esses meninos real-
mente fazem a diferença e tem
garra e vontade de fazer as
coisas acontecerem. Enquan-
to tantas pessoas desperdiçam
as suas vidas e saúde, vêm es-
ses alunos nos mostrar que a
dificuldade maior deles é a fal-
ta de oportunidade e que eles
são capazes também", acres-
centou.

Com o trabalho que o pro-
fessor desenvolve dentro da
Apae com os alunos, no cam-
po no Tai Chi Chuan, ele con-
seguiu criar um departamento

de adaptados e formou junto
da FMKW, a seleção de adap-
tado do Estado de Minas Ge-
rais, reconhecido pelo Confe-
deração da categoria. "A partir
daí dei um segundo passo jun-
to da CBKW onde se abriu tam-
bém a diretoria de internos
adaptados, que é uma catego-
ria para alunos especiais, onde
fui colocado como diretor.
Estamos tentando expandir
isso a nível Brasil, encaminhan-
do fotos e projeto para as
APAES de outras federações
para tentar, quem sabe em um
futuro próximo, criar um even-
to desta categoria só para adap-
tados", ressalta.

O trabalho com esses alu-
nos da Apae começou a ser fei-
to em 2008 e a princípio era
para trabalhar a questão da co-
ordenação motora e a cognição
desses alunos, mas, conforme
destaca Zaqueu, logo ele per-
cebeu a necessidade de se fa-
zer um trabalho mais aprofun-
dado com o Tai Chi e Kung Fu.
No Kung Fu, dois desses alu-
nos foram medalhistas de ouro

e prata no campeonato acon-
tecido no sábado.

"É um trabalho que está
crescendo e os dirigentes de
outras associações acabaram
ficando impressionados com
ele. Enfim, foi um trabalho e
um evento muito bem organi-
zado, tivemos apoio de alunos
da Faculdade Calafiori e foram
esses apoios que fizeram a di-
ferença. Ninguém mediu esfor-
ços para se fazer um evento
bonito que contou também
com o brilhantismo dos parti-
cipantes da Vida Ativa que fi-
zeram uma linda apresentação
com o apoio da professora Neli,
além da Filarmônica Sesc/
Acissp.

Não podemos deixar tam-
bém de agradecer o apoio das
empresas, entre elas o Sicoob
Nossocrédito, SBS Ribeirão
Preto, Minas Grill, Hotel
Cosini, Matsuda, RD Móveis,
Chaveiro Luciano e a Acissp.
É essa credibilidade e confian-
ça no nosso trabalho que faz
toda a diferença", completa
Márcio Zaqueu.

ENCONTRO REIS
Será neste final de semana no Bairro Rural da Faxina, nos dias 17 e 18 de junho o
encontro de Companhias de Reis. No sábado a partir das 19 horas haverá Santa Missa
e em seguida a parte social com bingos e leilões de prenda entre outras atrações. No
domingo apresentação da Companhia de Reis convidada, a partir das 11 horas, com
Ari Teodoro e equipe. A locução é de Juninho Botinha e Zezinho Aguiar.

Cinco atletas de São
Sebastião do Paraíso par-
ticiparam do Road Brasil
Ride realizado em Botu-
catu (SP), domingo (11/6)
e conseguiram posição de
destaque. A prova foi no
total 68,7km com alti-

Atletas de Paraíso se destacaram
no Road Brasil Ride, em Botucatu

metria de 1695m, com du-
ração máxima de até quatro
horas.

Teodorico Lacerda Ju-
nior na sua categoria 50/54
anos fez o tempo de 02h:
19m ficando em segundo lu-
gar o que lhe garantiu uma

vaga no Mundial que será
disputado na Austrália no fi-
nal do ano.

 Alessandro Silveira Pas-
cholino na categoria 45/49
anos fez o tempo de 02h:12m 
ficando em sexto lugar e Ale-
xandre Bretas fez o tempo de

02h:28m na mesma cate-
goria. Marcelo Cerize na
categoria 40/44 anos com-
pletou o percurso com o
tempo de 02h:16m, e Og
Queiroz Junior na catego-
ria 19/34 fez o tempo de
02h:35m.

Uma superouro, sete pratas
e três medalhas de bronze. Os
mineiros fizeram sucesso no
Salão Internacional do Queijo
da França e honraram a tradi-
ção queijeira de Minas Gerais,
em um concurso que concor-
reram com mais de 700 pro-
dutos de 20 países. “Os minei-
ros que foram premiados, es-
tão na França participando da
Missão Técnica da FAEMG e,
a convite da ONG SerTãoBras,
se inscreveram no concurso”,
disse Débora Pereira, mestre
queijeira que organizou o roteiro
da viagem.

O presidente do Sistema
FAEMG, Roberto Simões, des-
tacou a importância desta
premiação no país tradicional-
mente reconhecido pela quali-
dade do queijo que produz:
“Nossos produtores estão de
parabéns por terem colocado
o queijo de Minas entre os me-
lhores do mundo. Estas con-
quistas confirmam a qualidade
dos queijos mineiros e são um
estímulo para quem apoia a
produção e para os próprios

produtores, pois demonstram
que o Queijo Minas Artesanal
tem futuro próspero”.

PRODUTORES
PREMIADOS

SUPER OURO
Araxá – Fazenda Caxambu,

produtora Marli Leite
PRATA
Canastra – Capela Velha
Serro – casca lavada, da

Cooperativa do Serro, curado
na França por Lafinarde

Serro – casca ácaros, da
Cooperativa do Serro, curado
na França por Lafinarde Canas-
tra – Vale da Gurita

Canastra – Reinaldo de Fa-
ria Costa

Kankrej – Túlio Madureira
Santo Casamenteiro – Quei-

jos Cruzília
BRONZE
Sabores do Sítio – Extra

curado - Lúcia, Campo das
Vertentes

Gir – produtor Túlio Madu-
reira

Alagoa Grande – Queijo
d’Alagoa, Osvaldo Martins de
Barros Filho

Og Queiroz Junior; Alessandro Silveira Pascholino;
Alexandre Bretas e Teodorico Lacerda Junior

Mineiros levam 11
medalhas no Mundial

do Queijo de Tours
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1318

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 9-8863-5553 (VIVO)

Nós da Maristela Imóveis procuramos oferecer qualidade de vida aos
nossos clientes, você que tem pensado em Locar ou vender o seu
imóvel venha nos fazer uma visita.

IMÓVEIS A VENDA:

Alto Bela Vista R$ 160.000,00 Cód.: 484
Área do Terreno: 200m²  Área construída: 78 m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZINHA, 2 BANHEIRO,
ENTRADA DE GARAGEM P/ 4 CARROS, QUINTAL FRENTE E FUNDO.

California Garden   R$ 160.000,00 Cód.: 1.381
Área do Terreno: 250 m² Área construída:  65 m²
PROJETO COM 2 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE, SALA, COZINHA,
BANHEIRO SOCIAL, ENTRADA PARA GARAGEM. MURADA.

Centro   R$ 1.000.000,00 Cód.: 1.245
Área do Terreno: 525m²  Área construída:   315 m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE COM CLOSET, 02 DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS, CORREDOR COM ROUPEIRO, SALA PARA 03
AMBIENTES COM JD DE INVERNO, COZINHA COM ARMÁRIOS,
BANHEIRO SOCIAL, ÁREA PARA CHURRASCO COM COZINHA,
DESPENSA E BANHEIRO. EXCELENTE ÁREA DE LAZER COM PISCINA E
QUIOSQUE. EXCELENTE ACABAMENTO.

Jardim Acapulco  R$ 350.000,00 Cód.: 437
Área do Terreno:250 m² Área construída:  130 m²
3 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA PARA 02 AMBIENTES COM
LAVABO, COZINHA, BANHEIRO,GARAGEM PARA 04 CARROS.LAJE  E
PORCELANATO. EDÍCULA COM BANHEIRO.

Jardim Acapulco   R$ 310.000,00 Cód.: 943
Área do Terreno: 250 m² Área construída:  137 m²
03 DORMITÓRIOS, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO, GARAGEM P/ 02 CARROS COBERTOS E
02 DESCOBERTOS. LAJE E PISO FRIO.

Jardim América  R$ 280.000,00 Cód.: 526
Área do Terreno: 270 m² Área construída: 140 m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO,LAVANDERIA,
DESPENSA, GARAGEM P/ VÁRIOS CARROS. LAJE E PISO FRIO.

Jardim Coolapa R$ 500.000,00 Cód.: 112
Área do Terreno: 330m²  Área construída:  230 m²
4 DORMITÓRIOS, SENDO 1 SUÍTE, 3 SALAS, COPA, COZINHA,
BANHEIRO, ÁREA DE LAZER COM PISCINA PEQUENA, GARAGEM PARA
02 CARROS. LAJE  E PISO  FRIO.

Jardim Coolapa   R$ 275.000,00 Cód.: 1.112
Área do Terreno:   278,80 m² Área construída:  m²
03 DORM SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBI, COZINHA, AREA DE
SERV, GARAGEM P/ 02 CARROS. TACO E PISO FRIO.

Jardim Daniela  R$ 200.000,00 Cód.: 1.463
Área do Terreno: 250m²  Área construída: 60  m²
02 DORM C/ PROJETO P/ 03 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL,
AREA DE SERV, PORTÃO ELETRONICO C/ VISÃO NOTURNA.

Jardim Diamantina R$ 115.000,00 Cód.: 1.213
Área do Terreno: 160 m² Área construída: 62 m²
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
EM CONSTRUÇÃO.

Jardim Europa   R$ 200.000,00 Cód.: 1.293
Área do Terreno:  206 m² Área construída: 120 m²
3 DORMITÓRIOS, SALA, COPA-COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE
SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO, LAJE E PISO FRIO, DESPENSA COM
W.C. PISO FRIO EM TODO O QUINTAL.

Jardim Planalto R$ 220.000,00 Cód.: 171
Área do Terreno: 300m²  Área construída: 90  m²
3 DORMITÓRIOS  SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, BANHEIRO,
GARAGEM PARA 02 CARROS, PISO FRIO TIPO ASSOALHO, BLINDEX
NOS  BANHEIROS, JARDIM E UM PEQUENO POMAR. ACABAMENTO DE
BOA QUALIDADE.

Lagoinha  R$ 215.000,00 Cód.: 173
Área do Terreno: 240 m² Área construída: m²
3 DORMITÓRIOS, SALA , COZINHA, BANHEIRO, GARAGEM PARA 02
CARROS.

São José I R$ 450.000,00 Cód.: 850
Área do Terreno: 300m²  Área construída:   160 m²
3 DORMITÓRIOS,  SENDO 1 SUÍTE, BANHEIRO SOCIAL, SALA. COPA, CO-
ZINHA COM GABINETE, ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE LAZER COM CHUR-
RASQUEIRA, PIA , ARMÁRIOS E LAVADO. GARAGEM 02 CARROS COBER-
TO E 2 DESCOBERTOS. LAJE E PORCELANATO. ÓTIMO ACABAMENTO.

CHACARÁS  A VENDA

Condomínio Cachoeira R$ 42.000,00 Cód.: 1.047
Área do Terreno: 3.000m²   Só o Terreno.

Condomínio Campo Alegre R$ 380.000,00 Cód.: 879
CASA COM 2 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUITE, SALA PARA 02
AMBIENTES, COZINHA, BANHEIRO, ALPENDRE EM VOLTA DA CASA,
FORRO DE IPE, PISO FRIO, POMAR, BOSQUE NOS FUNDOS, ÁREA DE
LAZER COM CHURRASQUEIRA, FORNO E FOGÃO A LENHA. CERCADA
COM ALAMBRADO E CERCA VIVA. ACEITA CASA DE ATE R$100.000,00
COMO PARTE  DE PAGAMENTO.

Condomínio Campo Alegre R$ 100.000,00 Cód.: 863
Área do Terreno: 2.250 m²
POSSUI ALICERCE, POMAR E GALINHEIRO.

Condomínio Campo Alegre R$ 300.000,00 Cód.: 1.353
Área do Terreno: 2.588 m²
IMÓVEL COM ÓTIMA LOCALIZAÇÃO,02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA,
01 BANHEIRO SOCIAL.

Condomínio Campo Alegre R$ 550.000,00 Cód.: 1.031
Área do Terreno: 2.350 m²
CASA 03 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA E COZINHA CONJULGADA,
ARMÁRIO EMBUTIDO, DESPENSA, ÁREA DE LAZER, VARANDA, PISCINA,
QUIOSQUE. MURADA. ACABAMENTO DA DECA, BLINDEX, JANELAS
MULTIFLEX, GRANITO BRANCO CIENA, ÁGUA QUENTE, LAJE, PISO.

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:

JARDIM IPANEMA  R$ 550,00 Cód.: 1.294
2 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, ÁREA DE
SERVIÇO, ENTRADA DE GARAGEM.

JARDIM SANTA LUCIA  R$ 950,00 Cód.: 1478
 03 DORMITÓRIOS SENDO 01 SUÍTE,BANHEIRO SOCIAL, SALA,
COZINHA, GARAGEM 02 CARROS, ÁREA DE SERVIÇO.

ROSENTINA  R$ 650,00 Cód.: 1.476
 03 DORMITÓRIOS, 01 BANHEIRO SOCIAL, SALA, COZINHA, GARAGEM
COBERTA PARA 03 CARROS, ÁREA DE SERVIÇO.

JARDIM INDEPENDENCIA R$ 800,00 Cód.: 1.403
02 DORMITÓRIOS, BANHEIRO, COZINHA AMERICA, ÁREA DE
SERVIÇO,GARAGEM DESCOBERTA,CERCA ELÉTRICA  PORTÃO
AUTOMÁTICO, INTERFONE, PISO PORCELANATO.CONDOMÍNIO JÁ
INCLUSO ALUGUEL.

JARDIM EUROPA  R$ 500,00 Cód.: 1410
02 DORMITÓRIOS, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO,
GARAGEM DESCOBERTA.

JARDIM BERNADETE  R$ 550,00 Cód.: 1479
01 DORMITÓRIO, SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

ALUGA-SE UM APARTAMENTO:ALUGA-SE UM APARTAMENTO:ALUGA-SE UM APARTAMENTO:ALUGA-SE UM APARTAMENTO:ALUGA-SE UM APARTAMENTO:
com dois quartos dois banheiros sendo um suíte,
duas salas grandes, uma cozinha e uma área de

serviço.  No centro, na rua Pimenta de Pádua,
1.418 - Em cima da Akatone Modas.

Fone 3558-7745 e 3558-1440.  Valor R$ 1.000,00.

VEÍCULOS

FIAT SIENA COMPLETO (-AR):
vendo, segundo dono e ano 2010.
Tratar 99132-1470

VENDO SAVEIRO CROSS:
Especial, cabine dupla, A/B, flex,
2017, azul, 5 lugares,15.000 km,
impecável, R$ 64.000,00, não aceito
troca. FALAR COM THIAGO:
(35) 99965-4447

ONIX 1.4 FLEX 2015 (N/C): plano
cooperativo, tx. R$ 1.312,00 + R$
395,00 mensais sem juros. (Aceito
seu carro ou moto quitados na troca).
Mais informações (16) 99174-8487
whats

IMÓVEIS

VENDO SÍTIO 5 ALQUEIRES 1/
2: CULTURA, BOM DE ÁGUA,
CASA E LUZ. TUDO EM PASTO.
ACEITO TROCA MENOR
VALOR. TRATAR 9 9112-7972

PONTO COMERCIAL – ALUGA-
SE: na av. Itália, 855, próximo a
rotatória. Tratar no local ou pelo fone
9 8813-6069

TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

ALUGAM-SE 2 CASA: uma na
VILA MARIANA e outra no
JARDIM INDEPENDÊNCIA.
Tratar fones 99167-4145 (tim) e
99120-8252 (oi)

CASA – OPORTUNIDADE
ÚNICA: Vende-se casa localizada na
rua Vicente Maria Calafiori, 117,
próximo à Igreja N.S. da Abadia.
Tratar com o proprietário pelo
telefone (34) 3531-3766.

ALUGA-SE CHÁCARA PARA
MORADIA FIXA: Condomínio
Campo Alegre, casa com 1 quarto, 1
suíte, cozinha, área serviço coberta
e gramado Tratar com Jaqueline (35)
99846-3530 zap

CASA ALUGUEL PARA SENHO-
RES OU RAPAZES: casa com 3
cômodos, pomar e garagem. Próximo
ao Clube Ouro Verde e o Tonin
Atacado. Tratar 9130-1884 com o
proprietário

TERRENO – VENDE-SE: na rua
Irmã Cesar Lovo, Jardim Rovere –
R$ 135 mil. Lote 007, final da Av.
Wenceslau Braz, em frente ao Clube
Lua Azul. Medindo 12 metros de

frente e undos 21 metros laterais
27x26 metros, área total de 414m²,
todo murado, aterrado, preparado
para construir. Tratar com João fones
99223-4032 tim e 98815-5991 oi

CASA VENEZA I: vendo, casa com
2 quartos, 2 banheiros, sala e
garagem. Aceito carro ou terreno
como entrada. Tratar 9130-1884 com
o proprietário

ALUGA_SE UM APARTAMEN-
TO: com dois quartos dois
banheiros sendo um suíte, duas
salas grandes, uma cozinha e uma
área de serviço.  No centro, na rua
Pimenta de Pádua, 1.418 - Em
cima da Akatone Modas. Fone
3558-7745 e 3558-1440.  Valor R$
1.000,00.

QUITINETE RIBEIRÃO PRETO:
aluga-se, 1ª locação, prédio novo,
em frente a UNAERP, garagem
para um automóvel. Tratar 35
98801-8241

VENDE-SE CASA NO CENTRO
SOBRADO: Av. Dr. Delfim
Moreira, 1.745, 1 suíte e 2 quartos,
garagem para 2 carros cobertos,
lavanderia, quintal, cozinha de fundo
e banheiro. Tratar 3558-5592 e
98421-0727

CHÁCARA NO CONDOMÍNIO
CAMPO ALEGRE: vendo com
3.800 metros, água, luz, calçada, 120
metros de frente com muro de 2.40
metros altura, dois portões de
entrada + porta social, com pequeno
depósito e laje pronta para caixa de
5.000 litros. Aceito no negócio
imóvel ou carro com parte de
pagamento. Contatos no Cel.:
99975-0101

BAR: Vende-se, bem montado bar
na Avenida Monsenhor Felipe em
frente à Praça de Esportes  Castelo
Branco. Clientela formada.
Informações pelo telefone (35) 9
9700-6344.

ALUGAS-SE CASA NAS 3 FON-
TES: rua Cristino Tobias, 24
(asfaltada). Tratar 99974-2305

RANCHO MARGENS DE
FURNAS: vendo ou troco, perto da
balsa de Guapé, 250m² churras-
queira, piscina, toda mobilhada,
garagem para lancha, casa, garagem.
Tratar 3558-7669 e 8709-0001 -

CHÁCARA COND. CACHO-
EIRA: vendo ou troco, toda fechada,
muro + alambrado. Casa com 260m²,
com churrasqueira, fogão a lenha,
construção nova, gramado, com
escritório e área total 2.500 mt².

ALUGA-SE APARTAMENTO
EM RIBEIRÃO PRETO-SP:

End. Victor Rebouças, 644, apto. 33, Jardim Macedo
(1 dormitório suíte, sala de 2 ambientes, sacada,
cozinha, área de serviço, 1 vaga para garagem e sol e
sombra). Tratar com Maria Clarete, rua Paulo Osias de
Silos, 16 apto 32 (S.S.Paraíos). Fone: 3531-1297 ou
celular: 9 9166-5580

ALUGA-SE APARTAMENTO
EM RIBEIRÃO PRETO-SP:

End. Albert Einstein, 114, apto. 22. Vila Lobato com (1
dormitório suíte, sala, sacada, área de serviço com
armários completos, boxes blindex, cozinha, 1 vaga para
garagem, portão eletrônico. Tratar com Maria Clarete,
rua Paulo Osias de Silos, 16 apto 32 (S.S.Paraíos).
Fone: 3531-1297 ou celular: 9 9166-5580

Tratar 3558-7669 e 8709-0001 -
Fernando

ALUGO CASA: ÓTIMA CHÁCA-
RA NAS 3 FONTES: ÁREA:
6.000m² - FRENTE PARA RUA
ASFALTADA, FUNDOS PARA
RIO SANTANA, MUITA ÁGUA
DE MINA, PASTINHO E AR-
VOREDO. TRATAR (35) 3531-
1563 - 9238-98991

DIVERSOS

MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-5492.
Fazemos manutenção preventiva
e corretiva. Técnico especiali-
zado. ÓTIMOS PREÇOS.

TAPEÇARIA BEIRA RIO ESTO-
FAMENTOS P/ AUTOS: Av.
Brasil,178 A – V. Helena. Tel: 9838-
4767 /8427-7668.

FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar 3558-
1404 / 9851-1442 falar com Nilson.

OPORTUNIDADES

OFEREÇO MEUS SERVIÇOS
COZINHEIRA OU SERVIÇOS
GERAIS: (não é necessário re-gistrar),
interessados tratar 99119-7477

CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos durante o
dia ou a noite. Tenho referência.
Tratar 9 9917-4260 ou 9 9183-6426

AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamental  de
(1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)  séries, Ensino
Médio, Vestibular e Concurso Pu-
blico. Fale com Priscila. Informação
pelo telefone: (35) 9177-1308.

AGIOTA
Empresto sentimentos
Em forma de versos
Sutis ou intensos
Velozes ou lentos
Juras de amor
De ódio
Ou lamentos

Do ópio da rima
O meu vil sustento:
Cobrança de juros
A cada leitura
Em eternas parcelas
De pensamentos

“Poemas Classificados”
BRUNO FÉLIX

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por
3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pe-
didos difíceis e 1 impossível. Mes-
mo que não acredite, verá o que acon-
tecera. E.S.M.

ORAÇÃOORAÇÃO
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Lendo sobre a sonda ame-
ricana Urano prospectando e
enviando informações do pla-
neta Júpiter a uma distância de
mais de 600 milhões de Km,
tudo controlado, calculado e
processado por computadores,
lembrei-me da aventura espa-
cial em seu princípio, desde o
lançamento do primeiro Spu-
tnik soviético até a descida de
Neil Armstrong e seu compa-
nheiro Aldrin em solo lunar.

Nos primórdios da navega-
ção espacial, os computadores
eram de pequena capacidade,
mesmo por ocasião da missão
da Apolo XI, a primeira a des-
cer na lua com seres humanos.
Qualquer smartphone tem ca-
pacidade de processamento e
armazenamento muito maior do
que as máquinas daquela épo-
ca. O astronauta John Glenn,
o primeiro americano a ser lan-
çado em órbita terrestre, con-
fiou mais nos cálculos feitos à
mão por uma especialista em
matemática do que os feitos
pelos rudimentares computado-
res da, então, recém-criada
empresa IBM.

Foi uma aventura admirá-
vel e de grande risco a conquis-
ta espacial, com tantos modes-
tos, comparados com os de
hoje, instrumentos disponíveis
aos intrépidos conquistadores
soviéticos e americanos.

Mesmo em condições difí-
ceis e incertas, os astronautas
e cientistas dos centros espa-
ciais tinham conhecimentos e
informações suficientes para
saber aonde iriam e o que po-
deriam encontrar e enfrentar.
Isso me faz traçar um paralelo
com as conquistas das gran-
des navegações marítimas do
final do século XV e do come-
ço do século XVI pelos portu-
gueses e espanhóis, além do
destemido genovês Cristóvão
Colombo.

Os estudiosos daquela épo-
ca não tinham como compro-
var as teorias sobre nosso pla-
neta, sua forma e extensão.
Sabiam das terras e das civili-
zações situadas a leste do con-
tinente Europeu, contatos que
faziam por via terrestre em lon-
gas viagens.

O formato redondo da Ter-
ra era apenas uma teoria. O que
se pensava, então, era que o
planeta seria plano e que, se
navegassem por aquela
imensidão de água do Oceano
Atlântico, chegariam a uma
enorme cachoeira, que seria o
limite do planeta.

Sabemos que o visionário
Colombo acreditava na teoria
da esfericidade da Terra e que,
se navegassem em direção oes-
te, chegaria às Índias. Pensa-
mento correto, mas o que nin-
guém imaginava era que no
meio do caminho havia um
imenso continente, habitado e
com uma enorme riqueza.

A conquista das terras deste
Novo Mundo teve episódios de
grandes aventuras, não só pe-
las condições de locomoção,
feitas sobre umas "cascas de
nozes" frágeis pela imensidão e
força do oceano, bem como
pelas condições adversas e des-
conhecidas do interior daquelas
terras. Não tinham sondas não
tripuladas para mapear e fazer
o reconhecimento da área.

Aventura fantástica enfren-
tou o espanhol Francisco
Pizarro em 1532, no Oceano
Pacífico, nas costas do que é
hoje o Peru. Tomando ciência
que a região era rica em prata
e ouro, aprisionou um grupo de
indígenas. Com ameaças e tor-
turas, obteve a informação de
que o imperador Inca estava
com seus exércitos acantona-
dos em uma região denomina-
da Cajamarca. Obrigando os na-
tivos a conduzi-lo até a locali-
dade, alcançou o sítio em um
final de dia e ele e seu grupo
ficaram estarrecidos com o que
depararam. O exército do im-
perador inca Ataualpa se distri-
buía pelas encostas dos mor-
ros ao redor do vale, tomando
toda a área. As fogueiras ace-
sas pelos grupos de guerreiros
eram tantas, que, à noite, pa-
reciam as estrelas do céu. Es-
timaram que Ataualpa contas-

DESTEMOR
Virgilio Pedro Rigonatti *

se com um exército de cerca
de oitenta mil soldados. A ques-
tão era que os homens de
Pizarro somavam 168 solda-
dos. Uma desproporção gigan-
tesca.

Sem poder recuar, pois de-
monstrariam medo, encorajan-
do os índios guias aprisionados
a enfrentá-los e matá-los, o
comandante resolveu enfrentar
aquele poderosíssimo exército.

Pizarro armou uma estraté-
gia dispondo sua infantaria em
dois grupos, uma de cada lado
da praça do vilarejo onde se da-
ria o encontro para se conhe-
cerem que o comandante havia
proposto ao Imperador Inca. Da
mesma forma, dividiu sua ca-
valaria em dois grupos, um em
cada lado do logradouro.

Os espanhóis não conse-
guiram dormir, pelo pânico do
que aconteceria ao amanhecer:
a expectativa é que seriam tru-
cidados, pois seriam 476 incas
para cada um.

Aos primeiros sinais do dia,
o exército inca começou a se
locomover, como em ondas:
avançavam, paravam enquan-
to os grupos de traz se ergui-
am e tomavam posição. Lenta-
mente caminhavam, paravam e
aguardavam, recomeçando em
seguida o avanço. Levaram al-
gumas horas para alcançar a
praça, e mesmo assim, muitos
ainda aguardavam nos morros
para chegar sua vez de levan-
tar e avançar.

Ataualpa vinha sentado em
um enorme liteira transportada
nas costas de vários fortes
guerreiros.

Quando o Imperador Inca
alcançou as proximidades da
praça, com destemor, coragem
e valentia - mesmo porque não
tinha alternativa - Pizarro or-
denou o ataque da cavalaria
pegando de surpresa os primei-
ros batalhões incas.

Os indígenas nunca tinham
vistos cavalos. Atônitos não
sabiam como combater esse
estranho monstro. Paralisados,
foram presa fácil para os ca-
valeiros e a infantaria que ata-
cou em seguida. Os espanhóis
empunhavam espadas, facas e
facões de aço, material desco-
nhecido pelos índios, que se
protegiam com armadura de
couro, que resistia às armas de
madeiras dos inimigos, mas
que eram vulneráveis ao aço.
Menos proteções tinham con-
tra as armas de fogo empunha-
das pelos atacantes, armamen-
to que nem de longe supunham
que existia. As armas incas, de
madeiras e pedras, encontra-
vam resistência nos escudos e
roupas de aço dos espanhóis.

Sem reação, os batalhões
que protegiam o imperador fo-
ram sendo massacrados dei-
xando caminho livre para os
espanhóis alcançarem a liteira
imperial. Facilmente Pizarro e
seus homens dominaram
Ataualpa. Preso o imperador,
os oficiais incas ficaram sem
saber o que fazer e não esbo-
çaram nenhum ataque.

Pizarro impôs condição
para libertar o imperador: exi-
giu ouro e prata em grande
quantidade. Durante oito me-
ses, manteve Ataualpa em ca-
tiveiro, enquanto aguardava
chegar reforço de navios espa-
nhóis e os incas juntarem o res-
gate: cerca de oitenta metros
cúbicos de ouro, talvez o mai-
or resgate exigido da história.
Mesmo com os navios carre-
gados, Pizarro matou o impe-
rador Inca.

Claro que os astronautas ti-
veram extrema coragem para
a conquista do espaço, alguns,
inclusive, morreram na emprei-
tada, mas a extrema ousadia
dos portugueses e espanhóis,
que se lançaram ao desconhe-
cido com destemor, é para ser
sempre lembrado.

* Virgilio Pedro Rigonatti,
Escritor, www.lereprazer.com.br

rigonatti_pedro@terra.com.br
autor do livro “MARIA CLARA a

filha do coronel” que se
encontra à venda nas livrarias

Supertog, Estação do Livro e
Livraria Beca
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Luiz Carlos Pais

Natural de São Sebasti-
ão do Paraíso, Minas Ge-
rais, Olga Pedrário nasceu
nos primeiros anos do sé-
culo XX e deixou seu nome
na história da música clás-
sica no Brasil. Ainda meni-
na, foi estudar em um colé-
gio católico interno da ca-
pital paulista. Era filha do
médico Dr. Affonso Pedrá-
rio, que fixou residência na
cidade, na última década
do século XIX, para exercer
o cargo de coletor federal,
ao invés de exercitar a Me-
dicina. Formado pela Facul-
dade de Medicina do Rio de
Janeiro, em 1880, Affonso
Pedrário defendeu tese de
graduação na qual estudou
um tipo particular de pneu-
monia, naquele tempo cha-
mada de fibrinosa, confor-
me consta em revista espe-
cializada publicada em
1881.

Bem relacionado junto
aos poderes políticos e mi-
nisteriais dos últimos anos
da monarquia, Affonso
Pedrário foi convidado para

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
Compositora Olga Pedrário (1950) – Parte 1

Para exercer esses cargos
era preciso ter um avalista
suficientemente abastado,
com amplos poderes políti-
cos, pois a atividade consis-
tia em recolher os impostos,
em dinheiro vivo, guarda-lo
em seu domínio particular e
repassar para os devidos
cofres públicos, com o des-
conto de uma porcentagem

ocupar cargo público fede-
ral na distante e tão próxi-
ma São Sebastião do Para-
íso. Era um homem de am-
pla cultura, apreciador das
artes, músico e compositor
erudito que soube acompa-
nhar o despertar da voca-
ção de sua pequena filha
Olga para o mundo da mú-
sica. Ao prepará-la para o
desafio de se matricular no
rigoroso colégio interno,
prometeu-lhe um presente
que seria dado no próximo
natal, do qual ela jamais
esqueceria para o resto de
sua vida. Amante da músi-
ca, o pai mandou vir da Ale-
manha um piano da melhor
marca, que acompanhou
grande parte da trajetória
de vida artística de Olga
Pedrário, deixando seu
nome na história da música
clássica brasileira, ao lado
de renomados composito-
res.

Ao seguir os padrões
sociais da primeira metade
do século XX, a presença
de Olga Pedrário tornou-se
menos frequente nos pal-
cos de música clássica e

erudita, após o seu casa-
mento com o jornalista An-
tônio de Souza e Silva, que
também tinha relações fa-
miliares em Paraíso, um dos
diretores da revista O Ma-
lho, no Rio de Janeiro, uma
empresa organizada como
sociedade anônima, que
também publicava as revis-
tas: Tico-Tico, Ilustração

Brasileira, Cinearte, O Ma-
lho, entre outras.

Na virada para o século
XX e por mais de uma dé-
cada, Affonso Pedrário,
como era comum na época,
acumulava os cargos de
coletor federal, estadual e
municipal, como consta em
documentos oficiais de re-
colhimento de impostos.

que recebia pelo serviço.
Um cargo de grande confi-
ança e respaldo político,
exercido quando não havia
casa bancária na cidade.

O cargo de coletor fede-
ral, em particular, foi ocupa-
do por Affonso Pedrário, até
por volta de 1905, quando
ele foi substituído por Pedro
Marinho, conforme docu-
mentos que tive acesso
para analisar. Esse novo
coletor que fixou residência
e constituiu grande família
na cidade, passou então a
exercer o cargo na esfera
federal, enquanto Pedrário
continuou, por certo tempo,
trabalhando como coletor
estadual e municipal. Nos
anos seguintes, é provável
que o Dr. Affonso Pedrário
tenha retornado ao Rio de
Janeiro, pois seu nome fi-
gura em relatório de uma
longa viagem aos distantes
sertões do Mato Grosso,
como médico da equipe do
famoso sertanista, Marechal
Cândido Mariano Rondon,
quando estavam sendo
construídas as linhas tele-
gráficas região.

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
Fones: (35) 9915-1593 * 35-8838-9229 * 35-8417-3949 * 35-9157-3385

PREÇOS LOTES
R$ 70 mil Lote Vila Helena, atrás da ACISSP,   265,90m2, rua

asfaltada, murado um  lado e nos fundos.

PREÇOS R U R A I S
R$ 35 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  1.978,00m2.
R$ 45 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2.
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de cerca de 1.600,00m2,

com casa por terminar, 02 qtos, sala e cozinha conjug. E
banheiro.

R$ 80 mil Chácara Cond.Cachoeira,  casa 02 qtos, sala, cozinha, banheiro,
varanda.

R$ 160 mil  Sítio 4 alq e meio,  casa p/reformar, pasto, próximo imagem
São Sebastião

R$ 180 mil  Sítio 01 alqueire e 1/4,  02 casas, tanques de peixe, barracão,
ideal p/lazer, região de Termópolis

R$ 350 mil Sítio 8 alq e ½,   água, casa, eletricidade,  boa topografia,
prox.imagem São Sebastião

 COMERCIAL
PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 80 mil Apto na Av. Zezé Amaral, 02 qtos, sala, cozinha, banh social,

vaga de garagem 01 auto ( + saldo devedor)
R$ 145 mil Apto Franca-SP, 02 qtos, sala 02 amb, cozinha, banh, lavand,

garagem 01 auto
R$300 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto,
piscina comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum.
Ok p/financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,

lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.
R$ 125 mil Casa Res. Vila Verde, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh social,

garagem, lavanderia, terr. 200m2
R$ 125 mil Casa Bairro São Judas (próximo igreja do S.Judas), 02 qtos,

sala de visitas e de jantar, cozinha, banheiro soc,  garag 01 auto
cob, lavand,

R$ 130 mil Casa Nova Lot Riviera, 61m2 de construção, 02 qtos, sala,
cozinha, banheiro soc, espaço de garag 02 autos, lavand, terr
200m2

R$ 130 mil Casa Res Vila Verde, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 140 mil Casa Lot AzulVille, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag
02 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa NOVA Lot São Sebastião, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 03 autos, lavand, terr 180,00m2

R$ 130mil Casa NOVA Lot Nasc.do Paraiso, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
soc, garag 02 autos, lavand , terr 250m2.

R$ 135 mil Casa Conj.Res Santa Tereza, 03 qtos(01 suíte), sala, cozinha,
banheiro soc,  garag COB.04 autos, lavand.cob, churrasqueira

R$ 160 mil Casa Nova São Judas, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos, lavand ,

R$ 190 mil Sobrado Centro, 03 qtos (01 suíte), sala, copa-cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto + espaço p/03 motos , lavanderia cob.

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha,
 banheiro soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

A Academia Paraisense de
Cultura, representada por
membros efetivos, honorários
e convidados, participou da 17ª
Feira Nacional do Livro de Ri-
beirão Preto. Mais uma vez, ti-
vemos espaço para apresenta-
ção artística e exposição dos
nossos livros.

E, mais uma vez, fomos
muito bem recepcionados pe-
los ribeirão-pretanos. Parabe-
nizamos e agradecemos aos
organizadores do evento. Pa-
rabenizamos também a todos
os declamadores e músicos

que se apresentaram, a outros
que expuseram seus livros,
mostrando e elevando o valor
da arte paraisense. Agradece-
mos ainda algumas pessoas de
nossa cidade que nos deram a
honra de suas presenças.

Enfim, acreditamos que a
celebração da arte, coroada
com o reconhecimento do pú-
blico, só fez engrandecer o
nome da Academia Paraisen-
se de Cultura e dos artistas
paraisenses.

Maria Rita C. P. Miranda

P/ APC

A.P.C.
Academia Paraisense de Cultura

EM FOCOLIONS CLUBE CULTURAL

Pelos momentos idos e vividos, tão plenos e erudi-
ção e cultura, pelas tristezas marcantes e indeléveis,
pela impiedosa doença em seus olhos, sombreando o
seu caminho, pelo tempo guardado, esquecido, mas
carinhosamente, empacotado em caixas de lembranças,
sob forma de sonetos, por tantos sonhos feitos e des-
feitos, pelas mágoas inconfessáveis, nós, pedimos uma
metáfora: VOLTA!!!

O luar da noite que aconteceu em seus olhos ilumi-
nará caminhos para o seu regresso de Paz. Volta... nossa
casa, tão festiva, tornou-se triste e vazia pela tua au-
sência!...

Volta... você não morreu! Foi primeiro, e quando um
poeta morre, em contato com o céu, torna-se uma es-
trela. Por isto em Paraíso, o céu tem uma constelação,
luminária gigante clareando o mural de uma saudade...

Não vamos nos vestir de luto, porque segundo outro
poeta:

"Luto preto é vaidade,
para quem se traja a rigor.
O meu luto é a saudade
E a Saudade não tem cor..."
Até breve, José Paes!!!

Nossa homenagem póstuma ao grande poeta
José Paes. Sonetista impecável, orgulho da APC.

Crônica da Saudade...
(Olavo Borges)

A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso promoveu um
encontro na quarta-feira (7/6),
com representantes da classe
artística e movimentos cultu-
rais paraisenses. A reunião
aconteceu na Casa da Cultura
e contou com a presença da
vice-prefeita Dilma Oliveira e
do secretário municipal de Es-
porte, Lazer, Cultura e Turis-
mo, Tomás Salviano Martins.
O objetivo foi ouvir as deman-
das dos artistas, suas suges-
tões para fomentar a cultura

local e dar andamento à cria-
ção do Conselho Municipal de
Políticas Culturais, possibilitan-
do a ampla representatividade
de toda a classe.

A vice-prefeita Dilma res-
saltou a importância de se cri-
ar o Conselho, que possibilita-
rá a adesão do município ao
Sistema Nacional de Cultura,
além do desenvolvimento de
políticas públicas culturais
apropriadas à comunidade lo-
cal, considerando-se as pecu-
liaridades e características his-

tórico-sociais do município.
“Um dos objetivos da criação
deste Conselho é promover o
desenvolvimento humano, so-
cial e econômico de nossa po-
pulação, possibilitando o pleno
exercício de seus direitos cul-
turais e acesso aos bens e ser-
viços culturais”, ressaltou.

O coordenador municipal de
Cultura, Lucas Cândido, apre-
sentou aos artistas a recém
divulgada Lei Estadual de In-
centivo à Cultura 2017, expli-
cando a todos como elaborar

projetos para captação de re-
cursos através desta lei e ofe-
receu todo o suporte do De-
partamento de Cultura para es-
clarecimentos e desenvolvi-
mento destes projetos.

Na sequência, a palavra foi
aberta aos artistas e represen-
tantes de movimentos culturais
que apresentaram suas dificul-
dades, ideias e projetos. Tanto
a vice-prefeita como o secre-
tário de Esportes reafirmaram
o compromisso desta gestão
em buscar o crescimento cons-

Prefeitura ouve anseios de artistas
e movimentos culturais

tante da parceria com a classe
artística, abrindo as portas do
Departamento de Cultura a to-
dos, movimentando, assim, o
desenvolvimento cultural de
São Sebastião do Paraíso.

Também participaram da
reunião o coordenador de
eventos municipais, Everaldo
Barbosa, o vereador Vinício
José Scarano Pedroso, o dire-
tor da Libertas Faculdades In-
tegradas, Davidson Scarano,
assim como representantes de
vários segmentos culturais de

Paraíso, entre eles a Oficina de
Artes Cênicas Sebastião Furlan,
representada pelo professor
Lucas Logan, André Cruvinel,
representando os músicos e a
Academia Paraisense de Cultu-
ra, o Ayuni Espaço Árabe (dan-
ça do ventre), Marilene Luciano
Oliveira, representando os ter-
nos de congo e moçambique,
o Coletivo LGBT, artistas do
grafite, rap e arte de rua, arte-
sãs, escritores, assim como
fomentadores de cultura.

por Cristiane Bindewald


